



# TRES AÑOS DESPUES LA LUCHA CRECE

**N**o pasa un día sin que se nos recomiende no perder la 'memoria'.

Incluso se le va a consagrar un 'museo' para embalsamarla.

Los asesinos seguirán instalados, sin embargo, en todos los resortes del poder económico y estatal.

Pero el próximo lunes, ninguno de los 'memorialistas' oficiales va a conmemorar el tercer aniversario de la rebelión popular del 19 y del 20 de diciembre.

Por el contrario, todo el esfuerzo de los 'memorialistas' ha estado dirigido a borrar de la conciencia social esa rebelión popular.

Cuando el operativo de amnesia no da los resultados que se descuentan, los 'memoriosos' hacen intervenir la represión.

La represión de la 'justicia' condenada por la rebelión popular y de la policía del gatillo fácil.

Hay cinco mil luchadores bajo proceso y decenas en las cárceles.

En la Patagonia se aplica la carcería de piqueteros y la tortura.

La rebelión popular del 2001 ha empujado más decididamente todavía a los 'progresistas' y a mu-

chos 'izquierdistas' al campo de los explotadores y de la contrarrevolución.

Se están 'entrenando' en Haití para mejor combatir a los trabajadores en toda América Latina.

Lo hacen como parte de una política diseñada por Bush.

No solamente los 'nacionales y populares' de Argentina, sino también los Lula y los Tabaré Vázquez están empeñados en erradicar de la conciencia social la rebelión popular.

El Frente Amplio ha votado el refuerzo militar contra Haití en las vísperas de la acción represiva de mayor amplitud contra su pueblo, por parte de las tropas brasileñas y la aviación chilena.

Con estos métodos buscan 'reconstruir el Estado' (el capitalista, claro) y la 'burguesía nacional'.

O sea, reconstruir las agotadas relaciones sociales que provocaron el Argentinazo.

Rescatando, con el pago de cada dólar, al Fondo Monetario Internacional.

A ese mismo FMI que le 'prestó' a Argentina los dólares que los banqueros necesitaban para fu-

gar sus capitales y precipitar la bancarrota.

Pero el Argentinazo ha abierto una nueva etapa.

Una etapa que debe desarrollar toda la capacidad de los trabajadores, necesaria para poner fin a este imposible intento capitalista y reconstruir al país sobre nuevas bases sociales.

Una capacidad que los trabajadores ya estamos desarrollando con luchas crecientes, asambleas y organización.

Es necesaria una alternativa popular.

No con los 'progres' y centroizquierdistas instalados en el poder, que en el gobierno se ponen de acuerdo con Bush para convertir a Haití en una Falluja.

Esa 'alternativa' es un fraude.

Esa clase de 'alternativa' es un mecanismo para impedir el desarrollo popular.

Para derrotar el ascenso social.

Por eso se apoya en la burocracia de los sindicatos y de algunos movimientos populares

La única alternativa popular que merece ese nombre sólo puede ser obrera y socialista.

**"NUMEROSAS VICTIMAS  
EN UNA OPERACION DE LA  
ONU EN PUERTO PRINCIPE"**

## LA 'IZQUIERDA' YA TIENE SU PROPIA FALLUJA

Varios muertos (entre ellos un bebé) y decenas de heridos y detenidos es el saldo del ataque perpetrado el miércoles 14 por las tropas de la ONU contra la barriada popular de Cité-Soleil, en Puerto Príncipe.

El ataque fue desarrollado por aire, mar y tierra, con el concurso de blindados. Fue la mayor operación represiva llevada a cabo por las tropas de la ONU desde su llegada a la isla, en junio pasado, cuando reemplazaron a las tropas invasoras norteamericanas y francesas que habían derrocado al presidente Aristide. En el ataque participaron "efectivos militares brasileños, jordanos, de Sri-Lanka, la aviación militar chilena, así como también unidades policiales especiales jordanas y chinas" (*Le Monde*, 15/12).

El objetivo del operativo, según los propios voceros de la ONU, fue "retomar el control" de Cité-Soleil, una gigantesca villa miseria de un millón de habitantes que se ha convertido en un bastión de la resistencia contra el gobierno títere y las tropas de ocupación. Los ocupantes pretenden establecer un destacamento militar permanente dentro de Cité-Soleil. El ataque profundiza los operativos represivos de las últimas semanas, en los que decenas de partidarios de Aristide fueron asesinados y otros cientos fueron detenidos.

Con su habitual hipocresía, los voceros de la ONU afirmaron que la masacre y la represión "permitirán retomar las operaciones de ayuda humanitaria" (*Idem*).

"La intervención de la ONU sobrevino un día después de que el contingente internacional fuera violentamente criticado por el gobierno provisional haitiano por su pasividad" (*Idem*). El contingente de la ONU es una banda mercenaria al servicio del gobierno títere de los yanquis y el FMI.

Argentina, Brasil, Uruguay, Paraguay y Chile han enviado sus tropas a reprimir al pueblo de Haití. El Frente Amplio de Uruguay acaba de votar el envío de 200 soldados más.

Los centroizquierdistas y los 'nacionales y populares' de América Latina ya tienen su propia Falluja.

# En Santiago del Estero también se formó una pareja

## LANUSSE CON EL 'JUARISTA' ICK

MAXIMILIANO JOZAMI

El único partido que concurrirá a las internas establecidas por ley para las elecciones santiagueñas es el PJ, con cuatro "líneas".

La Intervención ha puesto sus fichas en la de Figueroa-Salim (Movimiento Popular Peronista). La integran o apoyan 20 de los 21 intendentes peronistas, cuyas 'cajas' Lanusse ha estado engordando incesantemente. También la apoyan un frente de mormones y evangélicos que ha levantado la "inquietud" de la Iglesia Católica. "Desde Bue-

nos Aires, de la mano de Juan Carlos Mazzón, se llegó a un acuerdo con el sector que lidera 'Pepe' Figueroa para que ésa sea la fórmula a la que se va a apoyar en procura de frenar el avance del juarismo (...) La 'bendición' de Mazzón (...) partió por orden expresa del propio presidente de la Nación, Néstor Kirchner, quien se habría comunicado con Figueroa para transmitirle que 'ahora hay que pelear contra lo viejo'" (*NotiExpress Semanario*, 8/12).

"Pepe" Figueroa, sin embargo, es un ex funcionario juarista, que llegó a la diputación nacional de la mano del MPP, la agru-

pación nacional de Menem, al cual Figueroa, a su vez, apoyó en las últimas presidenciales. Salim, por su parte, es el mismo que "encabezó la delegación de juaristas 'leales' para pedirle a Aníbal Fernández que salvara a la Nina" (*PO* N° 840). La connivencia de Figueroa y Salim con el empresario "juarista" Ick, que domina los negocios de la provincia, es mayúscula: fue a instancias de "Pepe" que la Cámara de Diputados expresara su "beneplácito" por la apertura del casino de Ick en las Termas de Río Hondo. La clave está ahí: la fórmula Figueroa-Salim es el vehículo de un

acuerdo entre el grupo Ick y la Intervención federal.

La Intervención ha mantenido el máximo de los silencios ante la reciente extorsión del Banco de Santiago (propiedad de Ick), que no pudo (o no quiso) hacer frente al retiro de 150 millones de pesos de fondos estatales por parte del gobierno de Lanusse, el cual "optó" por renovar el depósito.

Lanusse e Ick convergen en la necesidad de que las elecciones se realicen de forma impostergable en febrero. Ick porque tiene vínculos con todos los candidatos con posibilidades de victoria, tanto dentro como fuera del PJ. Lanusse porque sabe que una postergación terminaría con su mandato y arruinaría sus aspiraciones a una banca por la Ciudad de Buenos Aires para octubre del 2005. *Clarín* ha denunciado (8/12) que se distribuyeron en la Capital Federal miles de copias de un folleto que "parece un panfleto de campaña", que publicita "los primeros 180 días [de Lanusse] en el sillón de los Juárez".

De ahí que los medios controlados por Ick hayan abandonado las feroces críticas contra Lanusse y la Intervención.

Ante este giro, distintos sectores, incluidos los engañados "transversales", están promoviendo presentaciones legales para suspender las elecciones. La mayoría del Superior Tribunal de Justicia responde a la Iglesia (más a Curi, el capitalista rival de Ick), lo que aporta mayores condimentos al explosivo guiso que se está cocinando.

# Fraude alimentario con la complicidad de la Iglesia

## A "CAVALLO" REGALADO SE LE MIRAN LOS DIENTES

Distintos sectores de derecha, el diario *La Nación*, Cáritas, Red Solidaria y la Red Argentina de Bancos de Alimentos están promoviendo una ley que establezca un Régimen Especial para la Donación de Alimentos (Donal) destinados a las "personas económicamente más vulnerables". El proyecto de ley, impulsado por el "cavallista" José Luis Fernández Valoni, ya fue aprobado en la Cámara de Diputados y tiene dictamen favorable en las comisiones del Senado.

La ley permitiría donar alimentos en buen estado, pero que por fallas en el aspecto externo del envase o por estar próximas a su vencimiento no son comercializados. Además, aclara que cuando las empresas donantes así lo dispongan podrán suprimir la marca del producto por cuestiones de índole comercial. La mercadería en condiciones de ser donada sería, por lo tanto, aquella que las empresas ya no podrían vender.

Esta reglamentación no es una novedad: ya rige el decreto 1643/2002 del ex presidente Duhalde, que en estos aspectos es similar. La novedad de este proyecto es que las empresas donantes quedan exentas de la responsabilidad civil, salvo que se trate de delitos de derecho criminal. Esto quiere decir que si algún ali-

mento donado produce un daño en el receptor, la empresa no puede ser demandada en la Justicia, como podría hacer cualquier persona si sufre un daño similar. Solamente se podrían presentar acciones legales si el donante produjo un daño intencional, algo que es indemostrable.

Según los impulsores de la ley, el objetivo sería alentar a las empresas a donar alimentos que ya no se pueden vender con la seguridad para los donantes de que, de suscitarse algún daño no criminal, no tendrían consecuencias judiciales, como sí podría darse con los alimentos de la cadena de comercialización.

De esta manera se generan dos tipos de consumidores: los de primera, los compradores; y los de segunda, los pobres. Si un producto intoxica al que lo consume, sólo puede reclamar el que lo compró y no el que lo recibió por donación, inclusive si el alimento es de la misma serie de producción. Pero si los productos cumplen "con las exigencias bromatológicas y de inocuidad contenidas en el Código Alimentario Argentino", como dice el proyecto, ¿por qué deberían preocuparse las empresas?

Detrás de todo este asunto se esconde que las donaciones en especie están contempladas en la ley

de Ganancias y pueden ser deducidas "hasta el límite del 5 por ciento de la ganancia neta del ejercicio" (*Clarín*, 6/12). Para que esto suceda, las donaciones deben ser realizadas a entidades o instituciones reconocidas como exentas por la Afip, entre ellas Cáritas o el Banco de Alimentos. Así, hay un doble beneficio: las empresas se deshacen de los productos que no podrían vender o que están en mal estado (vencidos o próximos a su vencimiento), obteniendo beneficio, y Cáritas y las otras instituciones, por otro lado, monopolizan la recepción de las donaciones.

Por lo tanto, toda la imagen humanitaria de las donaciones esconde la reducción de los pobres a un estrato inferior con respecto a sus pares que, por una situación económica mejor, pueden comprar sus alimentos. Las empresas ganan con la propaganda de "bondad" (algo muy común en el marketing actual), si intoxican a los consumidores no corren ningún riesgo y, sobre todo, con la disminución en el Impuesto a las Ganancias (esto, indirectamente, es como si los alimentos los comprara el Estado).

Esta es la realidad de cómo el capitalista curra hasta con lo que "regala".

Paulo

## ¿"VIVES TERESA"?

# Un Tabaré Vázquez vale más que los piqueteros

En una declaración pública, el MST Teresa Vive (*Alternativa*, 17/11) explica su "segunda" ruptura con la ANT: "Estos y otros debates alejaron a nuestro movimiento de la ANT poco después de su constitución en el 2002". ¡Pero en aquel momento acusaron al PO de haberlos echado de la ANT!

Consecuentemente, el MST no participó de las grandes luchas que protagonizó el movimiento piquetero en 2002 y 2003, como tampoco en la histórica jornada del 26 de junio de 2002, cuando la policía de Duhalde reprimió a los piqueteros, asesinando a Kosteki y Santillán. Ni en el acampe posterior de Plaza de Mayo.

Mucho después, a principios de 2004, el MST tiene que reconocer que la ANT era el factor de unión y movilización independiente de las masas piqueteras contra el gobierno Kirchner y sus ataques: "Por ello, dice, nos reintegramos a la ANT".

Ahora vuelve, sin embargo, a romper, porque, dice, "la ANT no sirve para lograr nuestros reclamos, ni para avanzar en un reagrupamiento de las distintas expresiones piqueteras. Por ello nos apartamos de la ANT".

"La ANT no sirve para lograr

nuestros reclamos". Pero incluso antes de 'apartarse' públicamente, el MST se había cortado solo en sus negociaciones con el gobierno de la Capital, rompiendo la unidad de acción de la ANT porteña e intriguando contra ella.

Para el MST, la ANT tampoco serviría "para avanzar en un reagrupamiento de las distintas expresiones piqueteras". Lo dice cuando se produce la mayor de las marchas piqueteras, con un amplio arco de fuerzas piqueteras, el 18 de noviembre, con más de 20 mil compañeros. Lo dice cuando las organizaciones de la ANT encabezan la heroica lucha de la Patagonia y las movilizaciones nacionales para liberar a los presos.

El mismo día en que la ANT y los piqueteros 'duros' sobrepasaban a la policía kirchnerista, en una nueva página de lucha, el MST simultáneamente hacía un acto en el Congreso con los diputados centrozquierdistas.

Esta es la verdadera causa: el MST tiene que sacar a los luchadores del contacto revolucionario con la ANT y el Polo Obrero para hacer su sucio trabajo frentista con los Tabaré Vázquez locales.

Rafael Santos

# Libertad a los presos de Kirchner y el FMI



# METROVIAS: POR QUÉ EL GOBIERNO PUDO IMPONER SU SALIDA

CHRISTIAN RATH

La mayoría del cuerpo de delegados de Metrovías se aprestaba, el miércoles, a aprobar la última propuesta, que sin embargo ha sido presentada por el Ministerio de Trabajo y no por la empresa. La diferencia con la propuesta anterior, que había sido rechazada por una mayoría de asambleas de sector por turno, es apenas cosmética.

No hay un aumento salarial. Lo ofrecido con anterioridad con el carácter de "única vez", se amplía en 50 pesos (350 para los boleteros, 400 para los guardas y trabajadores de taller, 450 para los maquinistas), que se pagan en una sola cuota. Lo demás sigue tal cual: los 100 pesos remunerativos quedan absorbidos por el aumento del gobierno y hay 2,5 a 5 pesos en el escalafón de antigüedad y el plus por nocturnidad —que involucra a una minoría de trabajadores. En oposición a la aceptación de esta propuesta, un bloque de delegados ha reclamado la convocatoria a asamblea general.

El conflicto se cierra en los términos señalados, una semana después de que el cuerpo de delegados levantara los paros ante la sola presentación de una propuesta y de la insatisfacción manifestada en las asambleas de base respecto a la

aceptación en principio de esa propuesta. En las horas y días posteriores, un fuerte movimiento de asambleas de línea planteó la necesidad de respaldar el rechazo con la continuación del plan de lucha. La oferta patronal motorizada por el gobierno está a años luz del reclamo de los trabajadores de Metrovías —53% de aumento al básico, devolución del plus por nocturnidad y 2% por año de antigüedad. Aunque el acuerdo establece la convocatoria a una paritaria por el salario para el 18 de enero, es claro que la patronal y el gobierno han conseguido quitarle a los trabajadores el medio de presión sindical que significa una lucha en las vísperas de las fiestas y llevar el conflicto para el período de vacaciones de verano.

Ante la posición cuestionadora de las asambleas, una mayoría del cuerpo de delegados se dio la política de retener la negociación en sus manos al margen de todo control de los trabajadores. Fue una operación de desgaste que se sumó a todo el operativo previo del gobierno, que había prorrogado dos veces la conciliación obligatoria.

Es claro que el giro hacia la posición oficial de un sector muy definido del cuerpo de delegados ha variado las condiciones de lucha, porque hasta este desenlace la fuerza de los trabajadores ha-

bía sido la unidad y combatividad de su dirección. Para superar esta situación es necesaria una asamblea general.

En la mañana del jueves 8, un volante de los trabajadores de Metrovías del Polo Obrero y por el PO de Capital saludaba "las asambleas obreras que sabiamente han rechazado la oferta patronal apañada por Tomada" y planteaba que "está a la orden del día una Asamblea General de todos los compañeros de Metrovías, para organizar la continuidad de la lucha, reafirmar el pliego y llamar a la población para el envío final de esta gran lucha".

Cuarenta y ocho horas después, esta perspectiva era avalada por la autoridad de las asambleas del taller Rancagua y la línea D. Había delegados y activistas de las líneas A y B que acordaban también con ese rumbo y más de cincuenta compañeros participaron de una convocatoria que, el lunes 13, rechazó los términos del acuerdo y exigió la asamblea general. Fruto de esta presión por abajo, el Ministerio convocó a una "nueva audiencia", pero la mayoría del cuerpo de delegados bloqueó la convocatoria a una asamblea general.

Es incuestionable que se ha llegado a esta situación como consecuencia de una 'activa' acción de los 'punteros' oficiales

sobre el cuerpo de delegados, que seguramente ha sido acompañada de amenazas veladas y no tan veladas. Hace un año que los agentes de Bonasso y otros de la CTA vienen 'operando' sobre los luchadores de subterráneos. Abelli, del Movimiento de fábricas recuperadas, que no es trabajador de Metrovías, ingresó en una reunión de la comisión del cuerpo de delegados que se encontraba en el Ministerio de Trabajo, en su calidad de "línea roja" de comunicación con ese ministerio, pero además tuvo toda la 'licencia' para recorrer las líneas del subte para testar el estado de ánimo de los trabajadores frente a la 'oferta' oficial y para que de ningún modo continuara el plan de lucha. No se ha hecho más que aplicar al subte los métodos ya usados contra el movimiento piquetero, que dieron por resultado la cooptación de los D'Elía y Ceballos, entre otros.

Está planteada la defensa del pliego de reclamos, que incuestionablemente Tomada y Roggio quieren liquidar. El camino democrático y participativo para esa defensa es la ASAMBLEA GENERAL. Los únicos beneficiarios de un retroceso de la lucha del subte como consecuencia de la intriga kirchnerista serán los burócratas de la UTA, que están esperando agazapados.

## CANDIDATURA DE NESTOR PITROLA

# Formemos un gran Comité de Apoyo



VICTOR REDONDO\*

En el marco del Encuentro de la Cultura, luego de un profundo análisis de la situación política y de la perspectiva obrera y socialista que debemos profundizar en el terreno de las próximas elecciones, nos reunimos en un aparte con algunos escritores y decidimos proponerle al plenario la formación de comisiones de apoyo a la candidatura de Néstor Pitrola.

Las elecciones ya están lanzadas, y en el marco del enorme espectro de variantes burguesas, sólo el programa que se encarna en la candidatura de Néstor Pitrola marca un camino de independencia obrera. El objetivo es ir sumando adhesiones a esa candidatura y a ese programa. Comités de escritores, artistas, cineas-

tas, docentes universitarios, científicos, abogados, etc. por la candidatura de Néstor Pitrola.

A su vez, lanzar esta propuesta al conjunto de organizaciones del Partido y del Polo Obrero.

Es una manera sencilla de ir desarrollando una campaña que sume de uno en uno a quienes piensen que hay alternativas a la burguesía, que se puede consolidar una perspectiva obrera y socialista en nuestro país, y la oportunidad para realizar la discusión política que incline a los compañeros a nuestra política.

De aquí a las elecciones hay tiempo como para cubrir el país de Comités de Apoyo a la candidatura de Néstor Pitrola, por una salida obrera y socialista frente a todas las variantes de la burguesía.

\*escritor

# Kirchner y Lavagna "capitalizan" al Nación para subsidiar otra vez a Techint

DIEGO DIEGUEZ

La construcción del Gasoducto del Norte es una obra millonaria —1.000 millones de dólares—, que el gobierno "nacional y popular" reservó para el Grupo Techint. Primero, intentó hacerlo por medio de una "adjudicación directa", pero ante las críticas que desató esta "reserva" del negocio, decidió luego lanzar una licitación que está hecha a medida de Techint.

Al principio se dijo que Techint pondría entre 700 y 750 millones de dólares de la inversión total, valuada en mil millones. "El Estado aportará de 250 a 300 millones de dólares, entre recursos y diferimientos impositivos" (*La Nación*, 18/8).

A instancias de Lavagna, el Congreso votó, precisamente, una ley (Nº 25.924, bautizada "Ley Techint") que fija en 1.000 millones de pesos (unos 300 millones de dólares) los beneficios impositivos que tendrá el grupo para hacer el gasoducto, y el Presupuesto 2005 contempla el costo de semejante subsidio.

Pero ahora, por medio de un decreto, el gobierno decidió "capitalizar" el Banco Nación in-

yectándole desde el Tesoro 1.900 millones de pesos. Según el gobierno "nacional y popular", la intención sería ampliar la capacidad del banco para favorecer el crédito a la pequeña y mediana empresa.

Sin embargo, la cosa es muy distinta. El decreto 1687 que capitaliza al banco dice que, de los 1.900 millones, 1.000 millones —más de la mitad— son para "garantizar al Banco Nación las operaciones crediticias vinculadas con la construcción de obras de infraestructura en el sector del gas".

En otras palabras, el Tesoro "capitaliza" al Banco Nación para que le preste a Techint gran parte del dinero que se necesita para hacer la obra. La "capitalización" estatal representa un costo cero para el Banco Nación, lo que le permitirá subsidiar la tasa de interés del crédito a Techint. Por esta vía el Estado está pagando por lo menos el 60/70% de la obra, cuyos beneficios irán exclusivamente a Techint.

Habría sido más simple que el Estado hiciera la obra sin necesidad de Techint, que no pagará los impuestos de la construcción y que ni siquiera va a poner dinero propio, pero embolsará los beneficios.

# Ocupan en Chaco Gerencia de "empleo"

## RED MAFIOSA DE REPARTO DE PLANES

CHRISTIAN RATH

Desde el martes 7 de diciembre, el Polo Obrero, el Movimiento Territorial Liberación, Cuba-MTR y el MTD 17 de Julio, están ocupando en el Chaco las instalaciones de la Gerencia de Empleo, delegación local del Ministerio de Trabajo de la Nación. Reclaman la entrega de planes, el restablecimiento de aquellos que fueron suspendidos y la entrega de una ayuda de 100 pesos a cada jefe de familia que no tiene ayuda del Estado.

En uno de los últimos años hu-

bo movimientos de lucha en el Chaco exigiendo la entrega de ayudas sociales suplementarias frente a la desocupación pavorosa y la inminencia de las fiestas. Esta vez, la ocupación chocó con la política de utilizar la Gerencia de Empleo para cooptar al movimiento piquetero.

En el transcurso de las discusiones que precedieron a la ocupación, los compañeros se enteraron de la "conexión" directa establecida con un funcionario del gobierno nacional, autorizado a cargar planes para el Movimiento Barrios de Pie y la CCC pasando por encima

de la Gerencia de Empleo local. Mientras ésta se ocupa de cargar planes para los punteros del PJ, el gobierno de la provincia tiene su propia "red", a través de los municipios, también con la anuencia de las autoridades nacionales. Un tercer beneficiario es Cáritas, que "recibe" en todos los despachos.

El manejo a favor de las corrientes cooptadas y colaboracionistas (Barrios de Pie y CCC) ha tomado características inusitadas en el último tiempo, con camiones y camiones de ayuda en alimentos que son despachados desde Buenos Aires y el re-

parto de fondos a cooperativas que cumplen distintas finalidades. Chaco y Resistencia se han convertido, en particular, en la "capital" del clientelismo a niveles nunca vistos. A todo esto, en el Chaco ha aumentado la desocupación, y la masa de indigentes es aún mayor que en el pasado.

Frente a los intentos de usar la ocupación de la Gerencia de Empleo como motivo de enfrentamiento con otros trabajadores que necesitan realizar trámites, Aurelio Díaz aclaró que las oficinas "no están tomadas, sino que se trata de una ocupación pacífica que no impide ni trabajar

ni entrar y salir de las dependencias (...) la señora Soto, sobre todo, tiene que trabajar porque para eso le pagan" (*Diario Norte*, 14/12).

Frente a la misma Gerencia de Empleo se hizo el acto de homenaje a los caídos en Margarita Belén bajo la dictadura militar, en un nuevo aniversario de los hechos. En el acto se recordó además a los caídos en el puente Chaco-Corrientes en 1999, asesinados en el comienzo del gobierno de la Alianza.

Desde la ocupación, se marchará a la movilización del 20 de diciembre.

## SE CONFIRMA LA DENUNCIA DEL PO

# Romero avanza con el monopolio

## ATACA A LOS TRABAJADORES DEL TRANSPORTE

PABLO LOPEZ

Se acaba de promulgar la nueva ley de transporte público metropolitano para la ciudad de Salta y el Valle de Lerma. Es la que los diputados del PJ aprobaron en soledad después de una brutal represión frente a la Legislatura, que alcanzó incluso a los diputados del PO. La norma crea una sociedad anónima (Saeta) con participación mayoritaria del Estado provincial, que luego podrá ser transferida al capital privado, tal cual como se hizo con el agua, la energía y el banco provincial. Saeta monopolizará un mercado de 700 mil usuarios. Esta especie de Enarsa tendrá un directorio que incluirá a un representante de UTA. La clásica zanahoria que incorpora a los "trabajadores" en el directorio.

Todo el sistema será controlado por la Autoridad Metropolitana del Transporte (AMT), cuyos miembros son nombrados por el Ejecutivo. Se acaba de nombrar ya a dos miembros. Uno de ellos es el vicepresidente del ente regulador de los servicios públicos, organismo que actúa como verdadero representante de las privatizadas.

Pero la nueva ley no fue promulgada en su totalidad. Romero ha observado parcialmente el artículo 12, para no tener que incluir en el nuevo sistema a la totalidad de los trabajadores que hoy se desempeñan en las empresas de transporte. Además se excluye la mención al Convenio Colectivo de Trabajo vigente a nivel nacional, el cual establece que los trabajadores deben cobrar un aumento salarial que hoy no están recibiendo.

Algo más grave aún, la ley también prevé que las relaciones laborales se rijan por la Ley de Contrato de Trabajo o que se hagan contratos de locación de obras y/o servicios, apuntando también al desconocimiento del convenio. Por eso el bloque del PO, que votó en contra de esta nueva ley de transporte, incluyó en el debate de Diputados del martes 30/11 este veto parcial, para pelear por su rechazo. El PJ dilató toda la sesión para finalmente dejarla sin quórum, a las dos y media de la mañana, para evitar votar a favor del veto.

## SALTA PARA EVITAR EL DESBANDE DEL PJ

### INTERNAS ABIERTAS Y SIMULTANEAS

Se está a punto de sancionar una ley que obliga a todos los partidos a realizar internas abiertas simultáneas. El romerismo quiere prohibir que quien sea derrotado en la interna, pueda ir en otras listas por fuera del PJ. En la última elección, Unidos por Salta le arrebató varias bancas e intendencias. Si esta experiencia se repite, el régimen romerista podría perder la mayoría automática con la que ha manejado el Parlamento. Romero busca

La UTA apoyó la nueva ley desde el principio, pero, ante el veto, llamó a un paro y movilizó a la Legislatura una raquítica columna. Allí, el presidente de la Cámara de Diputados les prometió que constaría en la versión taquigráfica que el convenio laboral seguiría vigente, como si eso tuviera algún valor. Pero un nuevo hecho, la renuncia del autor del proyecto, como comisionado del gobernador para el transporte (un ex funcionario menemista ligado a la burocracia de la UTA nacional, López del Punta) ha creado nuevos problemas. Ocurre que las carroceras y los bancos ligados a UTA, para los cuales se había armado todo el nuevo sistema, han sido desplazados por los empresarios que hoy manejan el transporte (confirmado por *El Tribuno* del 10/12) y el Banco Macro.

Altamira señaló claramente, en su discurso del 21/10, en Salta, que los capitalistas ven en la quiebra del transporte la oportunidad de nuevos y más grandes negocios, a lo cual los trabajadores debemos oponer la gestión obrera del transporte, siguiendo el ejemplo de las fábricas recuperadas y parti-

colocar una suerte de corralito en el PJ y de paso regimentar la vida interna de los demás partidos. Ha establecido un sistema de adhesiones en las internas para que las listas se le adhieran en las categorías inferiores de candidatos, *reinstaurándose así una suerte de ley de lemas* al interior del PJ.

Además, Romero viene de avalar, incluso contra lo que establece una cláusula constitucional, la continuidad de un sistema de distribución de la representación que hace que el PJ acumule el 70% de los cargos con menos del 50% de los votos.

El PRS, que jamás ha hecho internas, va a apoyar la ley, en una muestra más de su convergencia de intereses con la camarilla romerista. Hace tres semanas votó junto al PJ, la prorroga por 11 años del contrato con el Banco Macro como agente financiero de la Provincia.

Claudio Del Plá

cularmente la experiencia de los compañeros de TDO.

Todo lo ocurrido confirma la denuncia que hizo el PO apenas se conoció el proyecto, cuyo financista y agente financiero sería el Macro. Es claro que se avencinan grandes luchas: la de los trabajadores del transporte por los puestos y las condiciones de trabajo; la de los remises compartidos por su fuente laboral; los tacheros por las licencias; los trabajadores y vecinos por los recorridos y la tarifa; los estudiantes por el boleto estudiantil (ya se anuncia una tarifa plana de 0,85 peso, hoy es de 0,90).

El gobierno ya reconoce que el "espectacular" esquema de recorridos que había anunciado no se pondría en práctica, puesto que está promocionando encuestas y audiencias públicas para definir los recorridos.

Nuestra tarea es alentar y apoyar las luchas planteadas y reclamar la gestión obrera del transporte, que en definitiva es lo que garantizará la estabilidad laboral y el salario para los trabajadores, y un servicio de transporte público acorde a las necesidades del conjunto del pueblo.



# El pacto Kirchner-Reutemann

En Santa Fe —la provincia que concentra el mayor poder político de los "transversales" de Kirchner—, se acaba de anunciar, sorpresivamente, una "formal y decisiva alianza" entre Kirchner y Reutemann, para "trabajar en forma conjunta para la renovación del Congreso, el año próximo, y establecer una corriente interna para las elecciones presidenciales y de gobernador en 2007" (*La Nación*, 26/11). Carlos Reutemann es un hombre del Departamento de Estado norteamericano y de la burguesía sojera y aceitera que se ha enriquecido como nunca en el último tiempo y se alineó a favor de los acuerdos con China.

Reutemann representa intereses sociales capitalistas que tienden a divergir de los que tienen como vocero a Duhalde.

Kirchner y Reutemann consideran que el derrumbe del radicalismo le ofrece al peronismo la victoria en el 2005, sin necesidad de ley de lemas, aunque reemplazándola por internas abiertas, simultáneas y obligatorias, las cuales servirán para verificar los votos que conseguiría el nuevo acuerdo.

Pero el pacto entre el nacionalista de Santa Cruz y el entreguista de Santa Fe, y la derogación de la ley de lemas, permitirían avanzar en otro propósito: una reforma política que elimine la representación proporcional mediante el establecimiento de una Legislatura unicameral (como en Córdoba), una de cuyas mitades sea ocupada por representantes de las diferentes circunscripciones en que se divida la provincia. Este "cambio" no solamente haría la delicia de los intendentes sino que conduciría a la supresión electoral de la mayoría de los partidos, dejando en pie un sistema uni o bipartidario. Si esto conforma a los "transversales" del PS (el principal partido de la oposición), Kirchner y Reutemann podrían gritar 'bingo' y ponerle una tercera pata al pacto.

Christian Rath

# La Patagonia de Kirchner

## CARINA SAUCO Y CLAUDIO BUSTOS, DENUNCIAN

**"¡Qué bueno, llegó la represión a Las Heras, los vamos a matar a todos estos hijos de puta!" Así gritaba enfurecido el oficial Borquez, mientras apretaba con su bastón de goma el vientre de Carina Sauco.**

**Prensa Obrera entrevistó a Carina, esa madraza de Las Heras que como tantas mujeres en el país enfrenta la desocupación, de la forma más heroica, luchando, en este caso contra las petroleras. Es madre de cuatro varones, el último, producto de su unión con Claudio Bustos. Estaba embarazada de cuatro meses, y esperaba ansiosa.**

**Su voz se entrecortó varias veces cuando relató cómo fue la represión, los golpes y la pérdida de su hija. Pese al dolor, no están dispuestos a bajar los brazos.**

**Claudio trabaja en la empresa Oil. Como tantos otros, entró gracias a los piquetes de lucha realizados desde el 2000 en adelante. Igual siguió militando en la Coordinadora de Desocupados.**

*-Carina, ¿cómo se desencadenaron los hechos?*

-El miércoles 1º de diciembre al mediodía, la señora jueza subrogante Dra. Ruata, junto a personal policial de la provincia de Santa Cruz, se presentaron en la casa del señor Mendoza, de la localidad de Las Heras, lugar donde me encontraba presente y me llevaron detenida junto a los ocho varones, sin siquiera decirnos las causas de la detención. En esa casa entra un oficial de apellido Centurión, y me golpea en la cabeza delante de los chicos de esa familia, que miraban aterrorizados.

En la Comisaría de Las Heras, a los varones los tuvieron esposados parados en el pasillo y los golpearon. A mí me llevaron a la cocina. Yo escuchaba cómo los golpeaban.

Después entró el oficial Borquez y me dijo: "Usted está muy cómoda ahí parada", y empezó a patearme. Yo le dije que no me pateara y Borquez me dijo: "No nos pudimos desquitar con el hijo de puta de Castells", aludiendo a Claudio Bustos, que es mi pareja y el padre de la hija que murió luego.

Borquez le dijo a Sánchez, una brigada femenina que estaba junto a mí en la cocina: "Qué lindo hacer una tortilla de huevos", y ahí empezó a patearme entre las piernas.

Sánchez le pidió que no me pateara, que estaba embarazada y, cuando me caí al piso, Borquez con el bastón de goma me empezó a aplastar la panza, primero en el bajo vientre y después arriba.

En ese momento, Borquez estaba como enfurecido y dijo: "Que bueno, llegó la represión a Las Heras, los vamos a matar a todos estos hijos de puta". Cuando me estaba apretando la panza dijo: "Aquí no hay lugar para un bastardo hijo de dos delincuentes". Mientras todo pasaba, me obligó a tener los ojos cerrados. (Las lágrimas y el dolor cortan el relato de Carina, de esta historia que deberá repetir con bronca y amargura varias veces, hasta que se haga justicia, y los responsables políticos y materiales de este asesinato vayan en cana.)

Luego vino otro policía, oficial Ferreira, me hizo sentar, me sacó los precintos y pedí que me llevaran al hospital, ya que había empezado con pérdidas y contracciones muy fuertes.

Una hora y media después llegó el médico cirujano Dr. Roger, que solicitó que me trasladaran al hospital, lo que recién se concretó una hora después. En la guardia del hospital me recibió primero el Dr. Martínez, luego la Dra. Bustos,

que solicitó al Dr. Hernández una ecografía. El Dr. Hernández me dijo que el bebé no tenía latidos: "Le molieron la cabecita", me dijo.

Quedé internada y el viernes a la tarde la Dra. Bustos me hizo un legrado para sacar los restos de mi hija asesinada. El sábado a la mañana el Dr. Hernández me da el alta y unos medicamentos. El domingo anterior me había hecho una ecografía con mi obstetra, la Dra. Núñez, y mi bebé estaba muy bien. Soy una mujer de 32 años, fuerte y sana, madre de cuatro hijos, los que nacieron naturalmente y sin ningún problema. (Nuevamente las palabras de Carina se entrecortan, interviene Claudio en la conversación.)

**Claudio:** El poder político dejó en manos del movimiento piquetero resolver el problema del trabajo en la localidad. La empresa Oil utilizó a los desocupados que luchamos por trabajo genuino, para negociar contratos con Repsol.

A pesar del dolor, nos vamos fortaleciendo día a día. Peleamos por un país mejor, el desocupado es el último orejón del tarro. No encuentra respuesta en nada, por eso se organiza.

Hace 14 años está cortada la libertad de prensa en Santa Cruz. La provincia está en convulsión,

somos muchos los piqueteros, militantes sociales, militantes de la vida.

El gobierno instaló el tema de la Residencia, discrimina a los trabajadores que corridos por el hambre llegan hasta el sur, con el clima de terror que quieren instalar, la represión, la discriminación al diferente y la censura en los medios de prensa, esto ya se parece al nazismo.

Este invierno murieron tres personas ahogadas en una laguna congelada, ahí desagotaba el matadero municipal; durante años los vecinos reclamaron que se tape, después de las muertes, enseguida aparecieron topadoras y camiones, la taparon rápido, borraron todas las huellas, del tema no se habla más.

*-Claudio, ¿cómo siguen ahora?*

-Si la respuesta a los reclamos de trabajo va a ser la represión, nos están violentando. Los puestos de trabajo nos corresponden, los ganamos con la lucha. Si tenemos que organizarnos políticamente, lo vamos a hacer para terminar con esta situación. Ahora salieron a decir que hacemos política con la muerte de nuestra hija; estamos marginados para conseguir un trabajo, ahora nos quieren marginar para no pensar políticamente.

Junto a la pareja de luchadores está Belarmino Gómez, otro de los compañeros golpeados por la policía de Santa Cruz; un hombre de 50 años, con su rostro curtido por el viento y pelo absolutamente blanco, que nos señala que su vida no fue fácil.

Nos cuenta que trabajó en empresas de la construcción como Dicasa, Torraca y Alicurá, de Comodoro Rivadavia; también en empresas del sector petrolero como Prisma; hace 10 años que está en Las Heras. Allí también trabajó en la municipalidad, últimamente hacía changas como chofer de un remis.

*-Belarmino:* Hemos llorado, hemos sufrido, estamos golpeados pero nos vamos a recuperar. Nos reagruparemos, nos da vergüenza que Gendarmería Nacional sea mercenaria del imperialismo y sus empresas. Los gobiernos nacional, provincial y municipal, son sirvientes de las petroleras.

Los compañeros sabemos y es-

tamos conscientes de que vamos a reagruparnos, somos gente de lucha.

Nuestro líder es la esperanza de tener un trabajo, un futuro.

(La denuncia por la tortura seguida de muerte, realizada por Carina Sauco el 7 de diciembre a las 9:45 horas, se tramita en el Juzgado Federal de Comodoro Rivadavia.)

### Sigue la lucha por la libertad de los presos de Caleta

El 10 de diciembre, al conmemorarse el Día Internacional de los Derechos Humanos, en la plaza 20 de Noviembre de nuestra ciudad, se llevó a cabo una jornada de lucha y movilización por los presos.

La convocatoria fue realizada por la Comisión de la Memoria, el Centro de Estudiantes de la Universidad local, la agrupación estudiantil "10 de Septiembre", Adosac, Familiares de los detenidos, el Polo Obrero, el FOS y el FUT-PO.

Se instaló una radio abierta, con la participación de los conductores del programa "El cielo por asalto" de Comodoro Rivadavia; actuaron la Murga Franca y el grupo de hip-hop Lágrimas Negras.

Además de las agrupaciones convocantes, se leyeron adhesiones de distintos puntos del país; estuvieron presentes algunos de los luchadores recientemente reprimidos en Las Heras, y una delegación que llegó desde Neuquén, de Zanón bajo gestión obrera, con un aporte solidario en efectivo para los detenidos.

Ante la negativa del juez Meyer a la apelación presentada oportunamente por los abogados defensores, el pasado 9/12 se ha presentado un recurso de casación ante el Superior Tribunal de Justicia de la Provincia de Santa Cruz.

Sigue la campaña de cartas a los detenidos; redoblamos la campaña de aportes para sostener la lucha por su libertad, y nos preparamos para el 20 de diciembre, como en cada plaza del país, para reclamar por la libertad de todos los detenidos y el desprocesamiento de los más de 4.000 luchadores sociales.

**Polo Obrero Caleta Olivia**

## MANUEL TIENDA LEÓN

### METROVIAS, TELEFONICOS, ¡CONTAGIAN!

Un nuevo conflicto se ha desatado, esta vez entre los choferes de la empresa Manuel Tienda León, de aeropuertos, que pertenecen a la UTA.

Los trabajadores se desempeñan en el traslado de pasajeros de y hacia el Aeroparque y el Aeropuerto Internacional de Ezeiza. Pero también transportan a los pasajeros hacia los aviones en las pistas. Sus horarios son variados y terminan a altas horas de la noche o empiezan a la madrugada, por eso cobran una parte del sueldo en viáticos.

La empresa empezó a retrasarse en el pago de esos viáticos y en esos momentos les debe a los casi 100 trabajadores 14.000 pesos por ese concepto.

Seguramente no pensaba pagarlos nunca, hasta que los empleados se organizaron y salieron a la lucha.

(Quiero destacar que este sector no "podía" nunca hacer ninguna medida de fuerza porque los compañeros eran despedidos de inmediato, y cuentan los mismos aeronavegantes que nunca habían participado de ninguna lucha gremial.)

Y para no dejarse pisotear decidieron parar una hora en cada turno. Esto trajo inconvenientes con la salida de los aviones y la correspondiente repercusión del conflicto y de la reivindicación.

La UTA, con su personero Palacios, se hizo presente en la mediación. ¿Qué propuso para saldar la situa-

ción? Que la patronal pague de ahora en adelante los viáticos a 300 pesos por mes para cada chofer, pero que la deuda salarial se abonaría a 3 pesos por día hasta los 7.000 pesos (no 14.000 pesos). Es decir, una devolución por la mitad de lo adeudado ¡que llevaría casi ocho años!

Los compañeros han dicho NO.

Quieren cobrar ya, o por lo menos en el transcurso del 2005. Y están preparando nuevos paros por turno.

El conjunto de los trabajadores sale a reclamar aumento de salarios con los métodos de las ocupaciones, las huelgas, y los piquetes.

Los trabajadores de Metrovias, los telefónicos, los estatales, los docentes... contagian.

¡Adelante, compañeros!

**Florencia (Congreso), en base a una entrevista en Aeroparque**

## ATE PILAR: AGRESION DE LA BUROCRACIA

El viernes 26, en una reunión en el local gremial de ATE Pilar, el secretario adjunto Juan Arabel en forma traicionera me agredió físicamente.

¿Quién es Juan Arabel? Este individuo, junto con otros tres integrantes de la seccional, traicionaron abiertamente la lucha desarrollada a principios de este año por la Comisión Interna del hospital, junto a sectores de la población y compañeros del Polo Obrero y el MST, contra la descentralización del hospital y el despido de compañeros contratados. Ante el cuestionamiento del resto de la Comisión, usurparon el local paralizándolo al gremio durante to-

dos estos meses. Ahora, llegando a fin de año y teniendo que presentar la memoria y balance, fuimos a reclamar la aclaración de las cuentas. Al comienzo de la reunión, este individuo me pegó una trompada en forma traicionera. Me dirigí inmediatamente al hospital, donde los compañeros de la Interna me atendieron, y decidimos llamar a una reunión para el martes 30 para exigir una asamblea donde se discutirá un plan de lucha por la recuperación del gremio, el aumento salarial y el pase a planta permanente de contratados y becarios; además, realicé la denuncia de la agresión en todos los medios de la localidad.

**Carlos A. Cornejo,** secretario de Organización, seccional ATE Pilar (integrante del Polo Obrero)

# DESPROCESAMIENTO A LOS LUCHADORES

# Parmalat: La solidaridad obrera derrota al capital

**P**armalat es parte del complejo multinacional italiano cuyo derrumbe ha puesto en peligro a miles de puestos de trabajo.

En la Argentina, sus tres ex filiales hoy están en poder de Sergio Taselli, el mismo negrero que hundió Altos Hornos Zapla y los trenes San Martín y Roca, y que provocó el desastre que costó la vida a 14 obreros de Río Turbio.

Los trabajadores de Parmalat en su mayoría son muy conscientes de los peligros que encierra Taselli. Por ello, y sin descartar que la situación de los atrasos salariales haya sido provocada para medir fuerzas, los obreros no fueron a la lucha para empatar.

En las horas iniciales del conflicto la solidaridad llegó con sus primeros contingentes a las puertas de Carapachay, en tanto que al mediodía del martes 7 la planta de Pilar estaba paralizada en todas sus secciones.

A esa misma hora, en Carapachay, la patronal tomó la iniciativa de atropellar con conocidos carneros de administración encabezados por elementos jerárquicos de la planta.

Los obreros se mantuvieron firmes y serenos.

El miércoles 8, en un lugar de Carapachay, varias organizaciones obreras resuelven el alerta de sus agrupaciones en sintonía con la asamblea de obreros de planta.

En horas de la noche, la Seccional de Atilra junto a los delegados decide realizar un piquete en la puerta de la fábrica.

A la una de la mañana se convocó y a las dos horas el piquete obrero estaba listo. Cuando la patronal impidió el ingreso del primer compañero, se inició la medida.

A las 7 horas, la presión de los trabajadores era enorme. La empresa vacila. El gerente de planta queda sin alternativa. Resuelve dejarnos entrar, pero del pago de los atra-

sos y de retirar la lista de despidos, ni hablar.

Al mediodía, bajo la lluvia, llega una delegación de 150 compañeros del Polo Obrero. Ya son más de 200 los que afuera respaldan físicamente el paro, que se ha fortalecido en forma imponente. A las 17 horas, la patronal tira la toalla y, con un "ya los quiero ver con Taselli", firman un acta en el Ministerio de Trabajo, donde se comprometen al pago inmediato de la deuda salarial y a dejar sin efecto la amenaza de despidos.

Un éxito.

Pero esta lucha victoriosa no es un relámpago en cielo sereno. Junto a docentes, trabajadores de subtes, telefónicos, los obreros de Parmalat exponen un cuadro de intervención de la clase obrera jaqueando los intentos de los capitalistas de continuar la confiscación.

Burócratas y conciliaciones obligatorias del gobierno son superados

por las resoluciones de asambleas de obreros en lucha.

A las 19:40 horas, en un abrazo fraternal, se levanta el paro. La clase obrera que le hizo frente a los capitalistas de Parmalat sabe que el negrero que llega es peor que los que se van.

Las organizaciones presentes en esta lucha se comprometieron a constituir un Comité de Defensa. El Partido Obrero y el Polo Obrero son parte de este Comité. Taselli sólo es la cara visible de un régimen social al cual la crisis internacional del capitalismo otra vez lo pasea por la cornisa, como a De la Rúa en el 2001.

La salida de los trabajadores es la Alternativa Obrera y Socialista.

Por una Navidad sin presos políticos, el 20 todos a Plaza de Mayo.

**Sub-Comité del Partido Obrero  
de Vicente López**  
Nos vemos en la Lucha

## COMUNICADO DE PRENSA

# Obreros de Bagley instalamos carpa contra el cierre

## EN AVENIDA MONTES DE OCA

**L**as trabajadoras y trabajadores de la fábrica Bagley-Barracas durante todo el día de ayer (lunes 13) estuvimos resistiendo frente a nuestra fábrica el intento de la patronal de cerrar nuestra fuente de trabajo y dejar a más de 120 familias en la calle. Por la mañana, al presentarnos a trabajar en nuestro horario habitual nos impidieron ingresar con personal de seguridad privada. Ante esta dramática situación queremos informar lo ocurrido y los pasos a seguir.

Junto a nuestros abogados hemos decidido rechazar los despidos y el intento de cierre de la fábrica. Durante todo el día hemos resistido en la avenida Montes de Oca junto a cientos de personas que se solidarizaron con nuestra lucha. Gracias a ello hemos tenido una audiencia en el Ministerio de Trabajo con el jefe de Gabinete de esa cartera. Logramos arrancarles el compromiso de una nueva audiencia para el día de hoy, martes. Allí, además de estar presentes una delegación de tra-

bajadores junto a nuestros abogados representantes, el Ministerio citó a la parte patronal y al Sindicato de la Alimentación. Cabe destacar que este mismo sindicato es cómplice de la situación que estamos viviendo, porque no sólo no ha hecho nada antes sino que ahora pretende desentenderse del cierre de nuestra fuente de trabajo y hasta ya considera la fábrica cerrada. Es necesario que Daer convoque a un paro del gremio en apoyo a nuestro reclamo.

Los trabajadores en asamblea hemos decidido que continuaremos la lucha contra el cierre de la empresa instalando una carpa en la avenida Montes de Oca hasta obtener una respuesta favorable, es decir, hasta que nuestra estabilidad laboral esté garantizada en Bagley. Mientras desde el gobierno se anuncia que la desocupación baja, la multinacional Danone-Arcor quiere dejarnos en la calle como durante el menemismo. Es sabido que esta em-

# Paros en Perfil

Un paro de actividades repudió en Editorial Perfil, el viernes 10, el ofrecimiento patronal de aumentar el 10% los salarios y 66 pesos en tickets por mes a partir de enero de 2005, pero absorbiendo los 100 pesos del decreto gubernamental.

Los trabajadores reclamamos un aumento de suma fija de 300 pesos para todos; llevar el ticket de almuerzo de 6 a 9 pesos; devolver las quitas a los editores y jefes, y la igualación de salarios por la misma tarea.

Más de 230 compañeros firmaron este emplazamiento a la empresa, entre ellos 30 editores y jefes. Acompañaron el reclamo numerosas asambleas.

Perfil convirtió una deuda que orillaba los 70 millones de dólares, de vencimiento inmediato, en 78 millones de pesos. La reactivación le dio la oportunidad de lanzar nuevas publicaciones y obtener una mayor pauta publicitaria.

Finalmente, la empresa resolvió unilateralmente un aumento general

del 10%, que para los sueldos más postergados implican una suba de entre 80 y 120 pesos. La propuesta ni siquiera mencionaba los tickets e implicaba un único aumento por todo el 2005, a cuenta de futuros aumentos por decreto o convencionales.

Los trabajadores de prensa respondimos con un paro de dos días, con batucadas, recorrida de pisos y una asamblea general. Perfil tuvo que "reacomodar" su oferta. Aparecieron los 3 pesos de tickets y la promesa de volver a discutir cuando la inflación supere el 10%. Pero el aumento del 10% absorbe el decreto del jueves 9.

Al momento del cierre de esta nota, se mantenía el paro de actividades hasta el martes 14, cuando la empresa se comprometió a realizar una nueva propuesta salarial en el Ministerio de Trabajo.

**Corresponsal  
de la Naranja de Prensa**

presa da ganancias millonarias.

Durante todo el día de ayer fueron muchos los trabajadores, desocupados, organismos de derechos humanos, vecinos, estudiantes, organizaciones políticas, etc. que se acercaron a traer su solidaridad. Convocamos a todos a redoblarla

hasta que obtengamos una respuesta a nuestros reclamos, y a acompañarnos en la carpa y en la audiencia del día de mañana.

**Trabajadoras y trabajadores  
de Bagley**  
14/12/04

# ENFRENTAMOS EL Que s Gatic trabaj

**E**l fracaso del remate de las plantas de Gatic fue largamente festejado por la nueva delegación de obreros y empleados de la Cooperativa Textiles Pigué. La presencia de los trabajadores en el portón fue un mensaje claro al gobierno y a los empresarios: esta crisis tiene que terminar con la expropiación definitiva de las plantas de Pigué y su entrega a la Cooperativa para la gestión obrera.

El remate involucraba a todas las plantas de Gatic y había sido dispuesto por la "Justicia" cuando se cayó el "acuerdo de alquiler" propuesto por el tándem Gotelli-Bakcheilián. Pero de concretarse la subasta planta por planta, Gotelli puede, sin embargo, quedarse con la propiedad

## ABAJO LA EXPLOTACION

# Basta de JUEVES 16, MARCHA

**R**icardo Soria, de 39 años, trabajador de Pirelli desde hace 15 años, casado, con tres hijos, fue echado por preguntar en qué consistía el "4x3".

A partir del 11/3/2001 comenzó en Pirelli un nuevo método de trabajo actualmente implementado en casi todas las secciones, llamado "4x3" (cuatro jornadas de trabajo de 12 horas y tres días de franco). Este sistema de explotación permitió un aumento de la producción de 6.500 cubiertas por día a 15.000, con 420 trabajadores. Faltaban 1.200 trabajadores, produce 12.500 cubiertas por día.

Pirelli produjo en los últimos cuatro años más de 300 despidos.

Luego, con las tercerizaciones perdieron áreas de trabajo más vitales que permitían ubicar a los compañeros mayores o con problemas de salud; ahora se los echa a emplazar por trabajadores contratados de dos a seis meses y con sueldo a la mitad.

El sector bumburi comenzó el lunes 29 de noviembre el régimen de 4x3. El Sutna Merlo (secretario general Vera Fleitas, CGT, pro-Oncéché) convocó a todos los trabajadores de la sección a un asado el sábado 27, al que asistieron casi todos los que no va a estos encuentros queda "marcado". También concurrió Patarca, jefe de personal de la planta con el fin de "festejar la nueva forma de producción".

Antes del 4x3 había 180 días para lograr la experiencia requerida en cada máquina. Actualmente, se asignan a trabajadores contratados con 15 días teóricos y 15 días de práctica y un adiestramiento para el mantenimiento preventivo de la maquinaria (trabajo que antes recibían los mantenimientos). Se les pagan 20 pesos la hora y cuando superan

# Fuera la orden de captura a Raúl Abregú, dirigente del Polo Obrero de San Juan

## EL VETO DE SOLÁ

# Se expropie para los trabajadores

En la fábrica de Coronel Suárez (la más grande de todas). En el fracaso del primer remate de Gatic Pigüé (no se presentó ningún inversor) había pesado la inflexible lucha obrera y la desconfianza empresarial ante la media sanción que ya tenía el proyecto de expropiación de las plantas de Pigüé y San Martín en el Senado bonaerense. Esta situación podría determinar el fracaso de los remates previstos en Pilar, Las Flores y Suárez. El procedimiento contempla la devolución del dinero a los compradores eventuales si se consuma la expropiación. Pero la ley de expropiación está aprobada en la Legislatura; la sesión de Diputados que debía votar la ley se levantó por falta de "quórum". Es

que Solá anunció que vetaría la expropiación y, según los diarios, él mismo "habría instruido a los diputados para no dar quórum".

Una ley de expropiación de Gatic debería ser más profunda que la trucha aprobada en la Ciudad, porque si no asegura el "capital de trabajo" por parte del Estado conduciría a la asfixia financiera y productiva de la Cooperativa.

La crisis que se ha creado dará un mayor impulso a la lucha por la expropiación y la entrega definitiva de las plantas a la Cooperativa. El Partido Obrero apoya este propósito y compromete su solidaridad efectiva para impedir los remates.

Daniel Rapanelli

## CON "FLEXIBLE"

# Despidos en Pirelli

## A MERLO

de la producción estándar asignada a la máquina tienen un plus quincenal de 75 pesos y la posibilidad de quedar efectivos.

## Reincorporación

compañeros de distintas organizaciones -Polo Obrero, UTP, MTD 1º de la Tribuna Docente, Sutna (nacional), Cuba-MTR, MTD 29 de Mayo, UJS y el Partido Obrero- exigen a Pirelli la inmediata reincorporación a su lugar habitual de trabajo del compañero Roberto Soria.

Desde que empezamos con los acci-  
la puerta de fábrica han cesado  
despidos, que eran de tres o  
por semana (170 en los últimos  
meses).

problema de fondo: las diferencias de los ritmos de trabajo, de las condiciones de explotación, de los salarios (de efectivos y contratados, en la misma tarea pero en fábricas distintas); del pago de horas extras al 100% o al 150% o su eliminación de las condiciones de seguridad diferentes; etc., etc., son el resultado de los convenios por empresa que fueron defendidos en su implementación por la CGT y también por la CTA, con el argumento de que se les podrían arrancar más cosas a algunas fábricas.

## Convenio único

hace necesaria hoy más que nunca la implementación del convenio por rama de producción, la defensa del concepto de igual remuneración por igual trabajo y la derogación de toda la legislación antiobrero. Exigimos a Pirelli la inmediata reincorporación a su lugar habitual de trabajo del compañero Roberto Soria. Para lograr este cometido, reali-

zaremos el jueves 16 de diciembre una jornada de lucha que comenzará con la concentración de todas las organizaciones a las 9 horas en la plaza de Merlo. De allí marcharemos por el centro del distrito denunciando la situación y la connivencia del intendente Othacehé con Pirelli, terminando la marcha con un acto en la puerta de la planta Pirelli Merlo, el mismo día, a las 17 horas.

Se hace necesario, hoy más que nunca, una alternativa obrera y socialista.

# Docentes bonaerenses

## MOVILICEMONOS POR EL NO INICIO DEL 2005

DANIEL SIERRA

El segundo paro docente de 48 horas volvió a ser masivo y contundente. Esto a pesar de la burocracia celeste-azul y blanca del Suteba de Baradel y de la FEB, que intentó que los docentes atendieran durante la huelga a los alumnos, realizaran los actos y las muestras de fin de año, tomaran los exámenes previstos y realizaran las compensaciones, porque, dijeron, "le paramos al gobierno, no a nuestros alumnos".

La rebelión docente contra los gobiernos de Solá y de Kirchner es, pues, muy profunda. También lo demuestra el boicot al Censo Nacional Docente de Filmus. Están creadas las condiciones para imponer el "No Inicio de Clases".

Para ello, la docencia debe superar definitivamente a la burocracia de Suteba-FEB.

### La oposición y el plan de lucha

En la segunda jornada de paro del 7 de diciembre, los Sutebas opositores volvieron a ganar la calle.

Concentrados en La Plata, los docentes marcharon por la ciudad, hasta el Palacio Legislativo, guardada en la que se están cocinando varios proyectos antiobrereros, que disponen la derogación del Estatuto del Docente y profundizan la privatización de la escuela pública. Los cientos de docentes movilizados por la oposición ocuparon el hall de la Cámara de Diputados y realizaron en las narices de los legisladores patronales un combativo acto de repudio.

### Hagamos como los telefónicos

Ese es el camino. Profundizar el plan de lucha. Imponer los paros progresivos. Organizar la ocupación de escuelas y de edificios públicos. Redoblar la movilización callejera.

La burocracia de Suteba-FEB va a un acuerdo -trabajoso y clandestinamente trabajado- con Oporto y Solá.

Los docentes vamos por los 250 pesos ya, y por la derogación y el retiro de todas las leyes y proyectos antieducativos, flexibilizadores y privatistas.

Organizar y llevar a cabo este plan de lucha es la responsabilidad principal del Tercer Encuentro de Docentes convocado por los Sutebas opositores para el inicio del ciclo lectivo.

## MST con la burocracia

"Es un hecho muy positivo que el FGDB (Frente del Suteba y la FEB) haya llamado a un nuevo paro de 48 horas, desconociendo la conciliación obligatoria trucha".

"Es la justa respuesta ante las amenazas y declaraciones provocadoras e irresponsables de Solá y Oporto".

Durante la vigencia del paro, "hay que garantizar los cierres de notas, actos de fin de curso, etc., para no perjudicar a nuestros alumnos".

¿Declaraciones de la Celeste de Baradel? ¡No!

¿Un planteo de la FEB? Tampoco.

La convocatoria de la CTA y de la CGT por el conflicto telefónico "era un paso muy positivo"; "ahora hay que exigirles que sigan por ese camino".

¿La opinión de alguna corriente moyanista? ¡No!

Son las afirmaciones que se leen en un volante de "Docentes en Marcha", del MST, con fecha 6 de diciembre.

Paralelamente, el MST está haciendo un esfuerzo enorme para abrir un "canal parlamentario" al conflicto

docente, promoviendo el apoyo a una suerte de ley "Campos" (diputado provincial de esa corriente).

Son dos caminos de derrota.

Por eso es falso que "la conducción del FGDB ha terminado tomando a regañadientes la propuesta de finalización anticipada que planteamos desde la oposición" (Docentes en Marcha, 6/12).

Los Sutebas de oposición reclamamos paros progresivos hasta la huelga general, contra los paros truchos y anodinos de la burocracia.

Las ilusiones en uno u otro sector son una encerrona a la lucha docente y de todos los trabajadores.

La salida es la huelga y la ocupación de los telefónicos. El paro, los cortes de vías y los piquetes de los trabajadores del subte. El paro, la movilización, los cortes y las puebladas de los trabajadores y docentes de Orán.

Para "torcerles el brazo a las patronales negreras y al gobierno de Kirchner" hay que huirles como a la peste al parlamentarismo trucho y a las agachadas ante la burocracia sindical.

Corresponsal

## SUPERMERCADO MAYORISTA YAGUAR, DE ROSARIO

Ante la solicitada policiaca publicada por el empresariado de Rosario contra la lucha por los puestos de trabajo de los empleados del Supermercado mayorista Jaguar impulsada por la organización sindical mercantil rosarina, enviamos una resolución votada por el Plenario de delegados de la Asociación Empleados de Comercio y la Asamblea de base de los empleados del Supermercado mayorista Jaguar. Rogamos difundir por todas las formas posibles. Muchas gracias.

Carlos Ghioldi

### DECLARACION

**Señores empresarios, señores funcionarios: la paciencia de los trabajadores hace rato que sobrepasó sus límites**

Los señores empresarios salen a explicar en largas solicitadas que se les ha terminado la paciencia en respuesta a un grupo de trabajadores que reclamamos por nuestros puestos de trabajo.

Hablan de normas que deberían ser cumplidas de forma tal que no se permita la habilitación del Supermercado mayorista Jaguar, que es donde hoy estamos trabajando.

Nosotros, los trabajadores, nada tenemos que ver con irresponsables ma-

nejos empresarios, tampoco con "avivadas" o "confusiones" de parte de inversores o de funcionarios, que hacen que nos encontremos en esta situación en la cual tenemos trabajo, pero en realidad no sabemos si de verdad lo tenemos.

Por supuesto que estos señores empresarios que están acostumbrados a tenernos como pasantes de una supuesta escuela que inventaron en la sede de la Asociación Empresaria (España 848), o que acostumbran tenernos "en negro", por contrato, o por agencia eventual, que nos pagan salarios miserables sin respetar nuestros derechos o que acostumbran despedirnos arbitrariamente o prohibir que elijamos un representante gremial, creen y nos dicen que tenemos que aguantar todo esto y

quedarnos de brazos cruzados, cuando encima estamos a punto de perder nuestros puestos de trabajo...

Por supuesto que estos señores empresarios, muy cómodos por sus jugosos negocios, seguramente están desesperados porque otro señor empresario les hace competencia... También vemos que este inversor, en un futuro, muy probablemente nos deje en la calle y le inicie un juicio al Estado para (más tarde o más temprano) cobrarse una indemnización por lo que pase con la habilitación de su negocio.

Mientras tanto ocurre que los trabajadores somos los únicos que padecemos las consecuencias de los manejos irresponsables de los empresarios que vienen a invertir en forma "desprolija", que

somos las únicas víctimas de los funcionarios que no se ponen de acuerdo y también somos las víctimas de estos señores empresarios locales que actúan como verdaderos "capos de la mafia" repartiendo amenazas en costosas solicitadas...

Por eso nuestra paciencia hace rato que rebasó todos los límites, y les decimos a los señores empresarios que nos seguiremos movilizando, apelando al apoyo de nuestro gremio, luchando por nuestros puestos de trabajo donde sea y como sea y por todos los medios a nuestro alcance.

¡Que se terminen las dilaciones y podamos empezar a trabajar!

¡Queremos nuestros puestos de trabajo!

### Empleados de Jaguar SA

Delegados y empleados de Carrefour, Supermercado Norte, Hipermercado Libertad, Mayorista Rosental, Supermercados DAR, Coto, Supermercados Lorena, Super Santiago, El Luchador, Empleados pasantes víctimas de La Gallega, Repositores externos, Juncadella, Rapilim, Aceros Coco, Indumec, Estación Terminal Rosario, Banchio, Rosa Corapi Travel, Equipo 3 Turismo (siguen las firmas...)

Asociación Empleados de Comercio (Rosario)

# Por qué me quieren meter preso

POR LUIS ANTON

Por una denuncia hecha por Autopistas del Sol (Macri), el gobierno K me ha abierto dos causas.

La primera, que ya fue elevada a proceso, se refiere al corte de la Panamericana del 13 de agosto de 2004; la segunda es por el corte llevado a cabo, en la misma Panamericana, el 27 de mayo.

Votados y realizados por la ANT

El Polo Obrero de la zona norte llevó adelante, en los días menciona-

dos, los planes de lucha votados por la Asamblea Nacional de Trabajadores junto a todas las organizaciones convocantes. Fuimos uno de los destacamentos piqueteros que cumplimos los planes de lucha en todo el país (La Plata, La Matanza, Comodoro Rivadavia, Chaco, Orán, Mosconi, etc.) por el salario mínimo igual a 800 pesos, 350 pesos para los planes sociales, no al pago de la deuda externa, solidaridad con la huelga de los trabajadores estatales (el plan de lucha fue materializado en medio de la "sublevación" de los hospitales de la Provincia de Buenos Aires).

A esta lucha apunta la denuncia concreta de Autopistas del Sol (Macri), que recogen el juez Bergesio, del Juzgado Federal, y el Juzgado Penal y Correccional, ambos de San Isidro.

En Tigre, el Polo Obrero es una organización que ha organizado a cientos de desocupados, y ha abierto una veintena de comedores y/o merenderos populares (casi triplicando los que tiene la Municipalidad y cuatro veces más que Cáritas) que alimentan a cerca de 1.000 trabajadores y a sus hijos. Nuestra organización reali-

za esta actividad con la perspectiva política del gobierno de los trabajadores, con el objetivo del socialismo. La cantidad de estos compañeros que reciben y leen *Prensa Obrera* es altísima, es decir que promovemos la lucha por una Alternativa Obrera y Socialista. Esta experiencia de Tigre es el denominador común de toda la zona norte del GBA.

Mi procesamiento, por lo tanto, es también el procesamiento a un dirigente político de la clase obrera. Por eso las causas en mi contra son causas puramente políticas.



Luis Anton, en la VI ANT

Hasta tal punto que las "pruebas" acumuladas para acusarme son truchas: fotos duplicadas, videos apócrifos y filmaciones donde no aparezco.

Compañeros: la movilización realizada el 1º de diciembre al Juzgado Penal y Correccional, en ocasión en que me citaron para tomarme declaración indagatoria, fue sólo el primer paso.

Debemos multiplicar esa movilización y los pronunciamientos contra mi procesamiento: comisiones internas, centros de estudiantes, bibliotecas, organizaciones populares, partidos políticos, organismos de derechos humanos, personalidades... todo el mundo debe firmar el pronunciamiento.

Debemos armar una gran movilización contra mi procesamiento ante la primera citación que se me haga.

La lucha por el desprocesamiento de los luchadores populares (5.000), al igual que la lucha por la libertad de los presos políticos, es una condición necesaria para obtener la victoria en la lucha por todas nuestras reivindicaciones.

Por una Navidad sin presos políticos.

Desprocesamiento de los luchadores populares.

## Cese de la persecución a Raúl Abregú

REPRESION Y MOVILIZACION EN SAN JUAN

Los compañeros del Polo Obrero, junto a la CTD Aníbal Verón, estaban realizando, el jueves 9, un corte frente a Pje. Salta y Corrientes, para que el gobierno cumpliera con el compromiso de vivienda y trabajo genuino en las obras públicas (como el dique Los Caracoles).

Sin obtener ninguna respuesta del gobierno, el corte se extendió por más de 10 horas cuando la policía arremetió contra los manifestantes para disolver el piquete y detener a Raúl Abregú, dirigente del Polo Obrero de San Juan. El juez De la Torre emitió junto a la orden de desalojo la orden de detención de Abregú, a quien la policía tildó de "cabecilla", cuando es públicamente conocido que es el di-

rigente del Polo.

La fuerte resistencia del barrio, que defendió el piquete, impidió que la policía pudiera llevarse a Abregú, sobre quien aún pesa una orden de detención.

Movilización

El lunes, una manifestación encabezada por el Polo Obrero y la CTD Aníbal Verón marchó desde la villa Pje. Salta (lugar de la represión) hasta el centro de la ciudad; en el camino se sumaron delegaciones del Teresa Vive y de la CCC. En los tribunales provinciales, una delegación integrada por miembros de cada organización, la esposa de Raúl y Eduardo Salas (por la direc-

ción nacional del PO), tuvieron una entrevista con el juez, el cual reconoció que había dictado la orden de detención de Abregú, sin que mediara advertencia ni intimación previa. La delegación exigió el cese de la persecución contra Abregú y su excarcelación.

Por la tarde, una delegación se entrevistó con el ministro de Gobierno para realizar el mismo reclamo.

De las coimas del Senado a represor

El gobernador sanjuanino, Gioja, comparte con Kirchner algo más que la misma política laboral (Gioja, coima mediante, aprobó la ley

## Gatillo fácil en el hogar

NORA BIAGGIO

La semana pasada se produjeron tres asesinatos de mujeres por parte de sus maridos. Dos de ellos son policías.

Según la titular de la Dirección de la Mujer de la Ciudad, Carmen Storani, "alrededor de un 30 por ciento de mujeres que llaman al servicio telefónico de ayuda del gobierno porteño señalan que sus victimarios son miembros de las fuerzas de seguridad". Se manifiesta aquí una doble relación: el hombre que golpea se comporta como un represor, y los represores tipifican a los violentos domésticos. Ambas conductas reflejan la explotación del

hombre por el hombre y el carácter opresor del Estado.

La violencia de las fuerzas de seguridad en sus propios hogares está ligada al sistema de la impunidad. En el Estado capitalista, el único que tiene realmente fueros es la policía.

Sin embargo, este es un aspecto del problema general de la violencia doméstica contra la mujer y los hijos.

Ellos carecen de todo tipo de protección ante la violencia doméstica.

Se manifiesta, en este caso, de un modo extremo, el carácter reaccionario de la familia en la sociedad capitalista, convertida en sacrosanta "célula social básica", que no debe disolverse ni ante la violencia, o que debe ser

"protegida" con esa violencia incluida. El antagonismo entre la propiedad privada y la necesidad de socialización del individuo, se expresa en todo su horror en la violencia familiar.

Roxana Alderete, de Salta, había realizado varias denuncias ante los jueces. Ninguno actuó. Su pesadilla terminó en su muerte y la de sus hijos.

Esa es la situación general. En los barrios, el relato de las compañeras es semejante: Fui a la comisaría. No me tomaron la denuncia. Me dicen que me ponga linda y trate de reconciliarme.

La mayoría de las mujeres no se anima a denunciar.

Tampoco encuentran una solución con la exclusión del violento del hogar, como plantean algunas leyes. "¿Cómo hago para mantenerme mis hijos y yo? ¿Y si vuelve y es peor?"

El recrudecimiento de la violencia familiar, el aumento de los casos de asesinatos domésticos, plantea a la mujer trabajadora la enorme tarea de autoorganizarse en los barrios, luga-

## JUICIO Y CASTIGO A LOS ASESINOS DE "YIYI"

MOVILIZACION

El 7 de diciembre se cumplió un año del asesinato de "Yiyi", un adolescente que padeció un calvario en la Comisaría de Villa Bosch: la sien derecha hundida, cortes en la primera falange de todos los dedos (menos en los pulgares) y hematomas en todo el cuerpo; y que luego sería quemado para ocultar las pruebas que incriminaban a los policías Sergio Vento, Nazareno Monzón y Marcelo Suárez y al comisario Darío Julián Bermejo. "Yiyi" había pasado por varias comisarías debido al accionar inescrupuloso del Juzgado de Menores N° 4 de San Martín, a cargo del juez Gallardo.

Por esto, medio centenar de familiares y víctimas del gatillo fácil y di-

versos luchadores de derechos humanos, convocados por la Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea Nacional de Trabajadores de zona norte, recorrieron las calles y realizaron un escrache al juez Gallardo y a los Tribunales de San Martín, reclamando el juicio y castigo a los cómplices y asesinos de "Yiyi", junto a la reapertura de las causas 'cajoneadas'.

• Juicio y castigo a los asesinos de ayer y hoy.

• Disolución del aparato represivo federal y provincial, y de las agencias de seguridad.

• Desprocesamiento de los presos políticos.

Carlos G. Suárez

Banelco, Kirchner la ratificó después). Ambos están ligados a los pulpos mineros. No es la primera agresión que reciben los piqueteros sanjuaninos, y tampoco es éste el único sector afectado. Es por ello que ha empezado a discutirse la formación de una comisión contra

la criminalización de la protesta social.

Para el 20 de diciembre está convocada una gran movilización a tres años del Argentinazo y contra la represión al pueblo sanjuanino.

Corresponsal

res de trabajo y sindicatos. Defendemos el derecho de la mujer a quedarse en su casa, con sus hijos, con sus cosas. A ser protegida por la organización de las mujeres y vecinos. A ejercer el derecho a la exclusión del hogar del violento. A recibir subsidio para ella y sus hijos.

## LAS MUJERES DIJIMOS: ¡PRESENTE!

El 25 de noviembre, las compañeras de las organizaciones piqueteras nucleadas en la ANT, gremios sindicales, la Asamblea por el Derecho al Aborto, familiares y víctimas del gatillo fácil y muchos más, nos manifestamos desde Congreso a Plaza de Mayo contra la violencia hacia la mujer. Fue una tribuna donde se denunció que el primer golpeador es el gobierno de Kirchner. Que el Estado no se hace cargo, con

la complacencia de la Iglesia y la ofensiva del FMI, de la desnutrición infantil y la deserción escolar de más de 100.000 niños que por el hambre y la miseria se ven obligados a salir a trabajar. Sirvió para que María Ester (abuela de "Yiyi") acusara a la Policía bonaerense de causar la muerte de su nieto dentro de la comisaría de Villa Bosch, y cientos de casos más de gatillo fácil. Las mujeres también sufrimos la violencia doméstica. El marido en muchísimos casos violenta a su mujer y sus hijos, en lugar de reaccionar contra el Estado que lo oprime.

Se reclamó por la libertad y el desprocesamiento de todos los presos y presas políticos, y por la reincorporación de todos los despedidos ferroviarios y de otros gremios. Fue un acto muy emocionante y combativo.

Como se señaló: el Argentinazo fue un comienzo, debemos continuar por la alternativa obrera y socialista.

Alicia, San Isidro

# Gran acto en Córdoba



Beatriz Salazar

Víctor da Vila

**400 LUCHADORES Y MUCHO PUBLICO INDEPENDIENTE EN EL ACTO POR LA ALTERNATIVA OBRERA Y SOCIALISTA**

## Asamblea del Partido Obrero en Hurlingham

Este 11 de diciembre, la asamblea de incorporaciones al Partido Obrero en Hurlingham fue un gran acontecimiento. Así lo vieron todos los compañeros, en especial los del Polo, que llegaron de los distintos barrios, vestidos para un hecho trascendental.

Tras un breve informe político se fueron dando las intervenciones de los compañeros. Se desarrollaron las inquietudes. ¿Cómo quedó Sasetru? Una compañera de Fargo señaló: Tenemos que estar en las calles, no tener miedo; no quiero quedarme en casa y morir adentro. Hay que luchar, organizarse todos juntos. Después de contar cómo ayudó a sostener el comedor este año, garantizando la comida para el barrio (pese a tener sus años); ella consi-

gue alimentos que faltan, leña, participa de los piquetes, marchas, pintadas, lectura de la prensa...

Los compañeros más jóvenes preguntaban: ¿Qué vamos a hacer como militantes, cuáles son las tareas?

Otra compañera, del 2 de Abril, señalaba que las postergaciones del barrio no las iba a resolver el gobierno: "Acuña no va dar una salida, él no pasa lo que pasamos nosotras."

Un compañero que venía del Chaco decía que en el campo a los peones y campesinos no les pagan nada por cosechar el algodón, no tienen la tierra, desmintiendo a una televidente que sugería "mandar a los desocupados al campo a plantar semillas".

Con la comprensión de la tarea

de construir el Partido Obrero y desarrollar actividades para instalar la alternativa obrera y socialista, esta semana estamos convocando para el 20 a Plaza de Mayo.

Junto a los compañeros, los que ya militamos festejamos ruidosamente, con gran alegría, por la incorporación de 31 compañeros en la asamblea. Se sumaron también cuatro compañeros más que, por diferentes razones, no habían participado.

Será nuestra tarea la consolidación de este crecimiento, la afirmación, formación y organización de esta nueva camada.

Bienvenidos, compañeros. Adelante Partido Obrero.

Eva de Hurlingham

### LA MATANZA LUCHADORES SE INCORPORAN AL PARTIDO OBRERO

El sábado 27, tres asambleas de más de 150 compañeros debatieron el planteo del Partido Obrero acerca de la construcción de la alternativa obrera y socialista. 85 de esos compañeros, al final del debate, decidieron incorporarse a las filas de nuestro partido.

Estos compañeros han construido al Polo Obrero en los barrios matanceros. Son los que cotidianamente sostienen los comedores populares y agrupan a las familias obreras en las

asambleas barriales. Son los que se movilizan y se organizan contra la represión a los jóvenes y los que luchan por mejorar las condiciones generales de vida.

Estos luchadores han querido dar el paso para convertirse en dirigentes políticos de su clase en la lucha que tenemos planteada los trabajadores argentinos y del mundo para gobernar nuestros destinos.

Emiliano Fara

## Zárate: Lucha común de Papeleros y el Polo

Frente al nivel de explotación y flexibilidad laboral en las grandes empresas de Zárate-Campana, los trabajadores están a saliendo a la lucha, y en varios casos con métodos francamente piqueteros. Enfermeras y estatales salieron al conflicto con el apoyo directo del Polo. También los camioneros hicieron sus piquetes por la defensa de la antigüedad. En Toyota, a la burocracia le llevó casi dos meses detener transitoriamente un conflicto salarial.

En este marco se realizó una concentración del Sindicato Papelero junto a desocupados del Polo. Estuvimos en las puertas de la empresa Valot para denunciar a la patronal y reclamar contra la flexibilidad laboral y por puestos de trabajo.

El Partido Obrero repartió en los días previos 2.000 ejemplares de una declaración política contra la flexibilización en las fábricas. La televisión y otros medios le dieron repercusión al evento. Adjuntamos el comunicado común de Papeleros y el Polo.

Zárate, diciembre de 2004  
COMUNICADO DE PRENSA

El Sindicato de los Trabajadores de la Industria del Papel (adherido a la Federación del Papel) repudia la actitud antisindical de la empresa Valot Campana. En dicha planta se ha establecido un régimen de persecuciones a los que quieren afiliarse a su Sindicato Papelero.

Se vulneran múltiples derechos reconocidos por nuestra legislación, flexibilizando cada vez más las relaciones laborales.

Quieren terminar con los pocos derechos que tienen los compañeros para

hacer rendir a cada obrero por dos. Esto en medio de las grandes ganancias de la empresa, que le han permitido construir una nueva planta.

El Polo Obrero denuncia que tales avasallamientos han traído como resultado la imposibilidad de conseguir trabajo, aún en medio de la reactivación. La desocupación que padecemos no es otra cosa que el resultado de la flexibilización laboral y de la intencionalidad de las empresas de mantenernos como forma de presión sobre los compañeros ocupados.

Ambas organizaciones confluiremos el día 7 de diciembre a las 13:30 horas

en la planta de la empresa Valot Campana para reclamar por nuestros derechos postergados:

- Libertad de afiliación al Sindicato del papel. Basta de persecuciones sindicales.
- Vigencia y respeto del convenio papelero nacional.
- Puestos de trabajo para los compañeros de Campana-Zárate.
- No a la flexibilidad laboral.

Roberto Giménez, Sindicato de Trabajadores del Papel, secretario adjunto  
Mario Giménez, Polo Obrero

Sábado  
**18**  
DICIEMBRE  
20 hs

### JORGE ALTAMIRA EN LINIERS

Inauguración del nuevo local del Partido Obrero

Fiesta - Baile - Cantantes  
Videos del Ojo Obrero

En Lisandro de la Torre 780 (y Tonelero)



## Un nuevo local del Partido Obrero en Liniers-Mataderos

HABLAN LOS COMPAÑEROS DEL BARRIO

Este nuevo local del Partido Obrero es el producto del trabajo que desde hace un año iniciamos cuatro compañeros en el barrio. Un año de paros estatales por el aumento de salarios, donde estuvimos con el Boletín del Polo Obrero prácticamente todas las semanas en las puertas del Hospital Santojanni. Un año de lucha docente, donde estuvimos en los colegios de Liniers con el apoyo de Tribuna Docente. Un año de piquetear la esquina de J. L. Suárez y Falcón con las banderas del Partido Obrero y vendiendo 50/60 periódicos por semana. Un año donde participamos en la defensa de los vendedores ambulantes de la zona. Un año de participar en las elecciones del gremio de la sanidad, en Northia y Ro-

emmers. Un año donde comenzamos con otra mesa barrial en Emilio Castro y Lisandro de la Torre, donde vendemos 15/20 periódicos todas las semanas. Un año donde este gobierno de Kirchner y Solá no sólo no ha solucionado ninguno de los problemas de los trabajadores sino que los ha agravado.

Un año de bregar en Liniers-Mataderos por una alternativa obrera y socialista. Hoy, esos cuatro compañeros somos 12. Vamos por más.

Nos vemos el sábado 18 de diciembre, a las 20 horas, en Lisandro de la Torre 778 (a una cuadra de Tonelero, a 10 cuadras de la estación Liniers), en la inauguración del nuevo local.

Charly

# Empleados de La Caja en solidaridad con León Ferrari

La presente es para repudiar la actitud de sectores reaccionarios, respecto de una muestra en ese centro cultural (Recoleta). Más precisamente de la Iglesia Católica.

Primero vinieron por la Educación, ya que el Estado subsidia a colegios privados, confesionales.

Después vinieron a cuestionar y apoyar la persecución de las ideas "no occidentales y cristianas" y terminaron apoyando un genocidio.

Después vinieron por la reconciliación, para que sanen las heridas.

Después se vienen para el Sur con proyectos faraónicos, ya que el Norte no les alcanza (ejemplo, Puerto Madero y ya tenemos a un discípulo como presidente de Boca Jr.).

Después (muy recientemente) vienen por el espacio público abierto, vía Código de Convivencia Urbana, para que todos los "negocios" se hagan entre cuatro paredes y bajo la tutela de cafishios, capítostes y the police.

Ahora vienen para regimentar las luchas del pueblo.

Ahora vienen por el arte o las

expresiones artísticas.

¿Vamos a esperar que vengan por nosotros?

Fuera la Iglesia del Estado. Que se autofinancien con sus propios fieles.

Toda la solidaridad con el artista León Ferrari.

**Firman: Trabajadores de La Caja**

P/D. Se envía copia de la misma a la Comisión gremial interna y a la Asociación Bancaria.

**SAN MARTIN**

## Prohíben la escultura "Camila O'Gorman - Ladislao Gutiérrez"

"En la última sesión ordinaria, el Concejo Deliberante local [del partido de General San Martín, en el Norte del Conurbano bonaerense] aprobó por dos tercios de sus miembros (...) 'el más enérgico repudio' a la decisión [del intendente] de convocar a concurso para la realización de una escultura referida al episodio histórico protagonizado por Camila O'Gorman y Ladislao Gutiérrez" (periódico *La Palabra*, de San Martín, 15/11). El Concejo "también dispuso 'la inmediata suspensión del llamado a concurso'", y como si no "fuera su-

ficiente (...) prohibió, además, que la obra se exhiba públicamente" (ídem).

La historia de Camila O'Gorman, fusilada por un pelotón de mazorqueros junto a su amante, el joven sacerdote Ladislao Gutiérrez, por pedido de la Iglesia y las autoridades gubernamentales, fue recreada en la película de María Luisa Bemberg, *Camila*.

Es muy claro que, bajo la democracia, el clero condiciona la vida política y social de la Argentina.

N.Mj.

## CORREO DE PRENSA OBRERA

### El Obrero Internacional

Trabajo en Radio Universidad de Catamarca, emisora que depende del Rectorado, y por mi conocida militancia en el Partido Obrero me está vedado hablar de política local o nacional.

Por ello es que me ingení para poner al aire un programa bajo el título "Crónicas del mundo", que además de los diarios del mundo tiene como principal fuente *Prensa Obrera*, los formidables artículos de Luis Oviedo, Altamira, Rieznik y otros.

*El Obrero Internacional* vino como anillo al dedo.

Quiero destacar las buenas críticas recibidas, elogiando las fuentes.

Los detractores que quieren silenciarme han tenido que reconocer la jerarquía del programa.

Pero hay algo más; desde lo que sucede en el mundo, lejos de comarcas que parecen sumergidas en otro tiempo, de esta Catamarca minera rica y pobre a la vez, pude vincular una cosa con la otra para tratar de demostrar que el capitalismo es el mismo que se cieme sobre todos los hombres de la Tierra, y que las consecuencias sobre las masas son siempre las mismas: hambre, sometimiento, muerte, degradación.

Gracias por el espacio cedido.

**Enrique Traverso**

PD: Preparo un artículo sobre Luis Franco, poeta trotskista catamarqueño, cuya obra es un verdadero canto libertario.

### Cierre de edición de Prensa Obrera

El cierre de recepción de artículos para la edición de la próxima *Prensa Obrera* (Nº 882) será el día sábado 18 de diciembre, a las 13 horas.

### En memoria de los masacrados del 16 de junio de 1995

Al Sr. Presidente, Lic. Jorge Teclerman e integrantes de la Legislatura de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires

De nuestra consideración: El día 16 de junio de 2005 se habrán cumplido 50 años del criminal e innecesario ataque aéreo perpetrado por insurgentes de la Marina de Guerra en la zona de Plaza de Mayo y alrededores, bombardeando y ametrallando a civiles inermes con un trágico saldo de muertos, heridos y familias sumidas en el dolor.

Con tal motivo nos dirigimos a Uds. en ejercicio del derecho de petición, solicitando que ese cuerpo legislativo disponga la colocación en el ámbito de Plaza de Mayo, de una placa recordatoria de las víctimas de tales genocidas, para lo cual nos permitimos proponer el texto siguiente:

1955-2005

En memoria de las víctimas de la masacre del 16 de junio de 1955 perpetrada con aviones de la Marina de Guerra.

Si esta petición resulta favorablemente acogida, se habrá contribuido de esta manera y junto con las demás medidas que en ese y otros ámbitos puedan adoptarse, a la reparación histórica todavía pendiente que se impone al respecto.

Atentamente,  
**Dr. Angel F. Di Paola**  
DNI Nº 4.174.681  
**Alberto De Renzis**  
LE Nº 4.311.700

### Ser piquetero

Ser piquetero no es: una mala palabra, mendigar, hambrear al pueblo, desvelarse por sufrir, reprimir los sueños, ver desnutrición, olvidar el pasado, negar un futuro digno, repartir mal la torta, vender pescado podrido, cegar la realidad, reirse de la injusticia, vender lo que ganamos, pactar... crisis política

### FISCHER Y BUFANO

Los nombres de Fischer y Bufano siguen presentes en mi memoria.

No los conocí personalmente, pero supe de ellos militando en la UJS, en ese diciembre del '74.

Leí la nota de la compañera Viviana Asrilant, y me trasladé en el tiempo, a ese, mi primer año de facultad, y de militancia socialista.

Sólo deseo agregar a la crónica de la compañera Asrilant algunas reflexiones.

En el '74 se desató un feroz ataque contra la clase trabajadora y la juventud, que luchaban por su independencia política, enfrentando al nacionalismo burgués encarnado en el peronismo y a sus aliados partidos patronales.

Para imponer el Pacto Social del gobierno peronista, frente al ascenso de las luchas obreras, la burguesía, con la complicidad de todos sus partidos, secuestró y asesinó a centenares de dirigentes obreros, estudiantiles e intelectuales. Las bandas fascistas de la Triple A se organiza-

Ser piquetero es:

llorar de hambre, luchar por lo nuestro, pelear por lo que somos, dar un futuro mejor, respeto como personas, llegar con 150 a fin de mes, querer mejorar al país, casa humilde y... no mansión, remera y pantalón, no saco y corbata un corte de ruta real, no casco y bastón, trabajo genuino y digno, no clientelismo, conciencia y no obediencia, plan justo y no limosna, Luchar por más y no promesas.

**Jorge (Polo Obrero)**  
Comedor "Dar la lucha"  
(Barrio Dorrego, La Matanza)

ron en el seno de aquel gobierno.

La política de la izquierda peronista (su Juventud, alineada en la Tendencia y Montoneros), lejos de organizar la movilización en las calles de la clase obrera y la juventud, decidió su pasaje a la clandestinidad.

El foquismo, la guerrilla izquierdista, también con expectativas en el nacionalismo burgués, recorrió el mismo camino.

En cambio, la UJS y Política Obrera no abandonaron el camino del clasismo.

Política Obrera tituló su periódico días antes del Primero de Mayo del '74: "La Juventud Peronista en un callejón sin salida". Definíamos una política de independencia obrera, que ningún otro partido de la izquierda había señalado.

Desde la UJS nos sumamos a la lucha de los obreros de Panam. En una madrugada fría, nuestros compañeros y dirigentes de la juventud que se dirigían a un acto en la puerta de la fábrica, fueron "levantados" en la Panamericana, por una patota de policías de civil y burócratas del

### Violación "doméstica"

La sociedad que culpa a la mujer de todos los males, mantiene al violador en su casa, junto a su esposa, sus hijos. La Justicia que tan rápidamente encarcela piqueteros, lleva meses estudiando en una fiscalía (la de Pilar) si debe apartar de su hogar a un padre violador que abusó de su hija de diez años y obligó a sus hijos varones a abusar de sus hermanas. Las mujeres debemos luchar por la expulsión inmediata del adulto abusador de su hogar. El estigma bíblico sobrevuela los aberrantes criterios de la Justicia: "Hacia tu marido irá tu apetencia y él te dominará".

Pilar

sindicato, que terminaron apaleando a los compañeros en un callejón del norte del Gran Buenos Aires.

Después del secuestro y muerte de Jorge y Miguel Angel, Política Obrera y la UJS llevaron adelante una fuerte campaña de denuncia y movilización, que incluyó la publicación de una revista que informaba del ataque a nuestros compañeros, a nuestra organización y a los obreros de Miluz.

Treinta años después, después del Argentinazo, la burguesía intenta recomponerse detrás del peronismo. El nacionalismo burgués y la centroizquierda intentan torcer el rumbo de independencia política que recorren la clase obrera y la juventud. La represión también se lanza sobre los luchadores.

Sólo el Partido Obrero traza una alternativa obrera y socialista, para la clase obrera y la juventud.

Un camino por el que transitaban Fischer y Bufano. A quienes no conocí personalmente. Pero que siguen siempre presentes.

L.T.

# JUICIO Y CASTIGO A LOS RESPONSABLES DE LOS CRIMENES DE PUENTE PUEYRREDON

URUGUAY

# Tabaré pone a la Texaco en el gobierno y manda más tropas a Haití

## EL FA CAMBIA SU VOTO SOBRE EL ENVÍO DE TROPAS

En apenas 24 horas, el Frente Amplio-Encuentro Progresista-Nueva Mayoría dejó muy en claro cómo y con quiénes gobernará Uruguay: con el imperialismo, el gran capital y el clero. Sus senadores votaron el refuerzo del contingente militar uruguayo en Haití. Pocas horas antes, Tabaré Vázquez había designado como ministro de Industrias al ex presidente de la filial local del pulpo Texaco.

LUIS OVIEDO

Con la totalidad del voto de sus senadores, el FA-EP-NM acaba de votar el refuerzo del contingente militar uruguayo destacado en Haití. Abrumada por el crimen que se estaba cometiendo y por sus propias contradicciones, la representante del partido comunista, Mariana Arismendi, se vio forzada a abandonar la sesión. La "misión" de la ONU en Haití —encabezada por Brasil e integrada también por Argentina, Chile y Paraguay— es un ejército de ocupación que sostiene al gobierno impuesto por el imperialismo norteamericano. En las últimas semanas, los ocupantes jugaron un papel creciente en la represión de la rebelión popular que se desarrolla contra el gobierno títere, dejando decenas de muertos y varios cientos de detenidos.

Seis meses atrás el FA había

votado en contra del envío de las tropas y denunciado que "en Haití se había producido un golpe de Estado impulsado desde el exterior" (diario *Hoy*, 13/12). Luego de este 'refuerzo', "Uruguay tendrá una cantidad récord de efectivos en el exterior" (diario *Exterior*, 11/12): además de los 600 en Haití, hay alrededor de 2.000 en el Congo, que se desempeñan en las zonas más "calientes" del país (ídem). El voto del FA obedece a la necesidad de dejar en claro que cuando asuma el gobierno en marzo, seguirá con la política de ocupación que exige el gobierno de Bush.

Para justificar el cambio de voto del FA, el tupamaro Fernández Huidobro encontró palabras muy definidas que, sin embargo, no había usado hace seis meses. Dijo que el FA no podía fallarle a "nuestra gente (...) nuestro contingente", "en una situación difícilísima (...) no podemos

negarles lo que ellos piden" (*La República*, 9/12). "Ellos" son los altos mandos militares uruguayos, que necesitaron una "ley de caducidad" para no ir presos por los crímenes que cometieron bajo la dictadura. Al infeliz Huidobro no se le ocurrió que eso mismo están haciendo "sus" militares en Haití. Si a este converso le preocupara el destino de los soldados uruguayos habría votado para que volvieran a sus casas.

Este tupamaro creyó adecuada la votación de todos los partidos uruguayos a favor del refuerzo de la ocupación de Haití para plantear "una política exterior y una política de defensa nacional que deberá ser una política de Estado, no de partido" (ídem). Es decir que el FA llega al gobierno para impulsar una política aún más reaccionaria que la que históricamente ha tenido Uruguay en materia de política exterior. La quiebra del bi-partidismo uruguayo ha

## "Nation Building" en Haití

### LULA Y EL FORO DE SAN PABLO

"El presidente y el secretario de Relaciones Internacionales del PT, José Genoíno y Paulo Ferreira, están participando de encuentros regulares con políticos de Haití para articular la creación de un agrupamiento de izquierda en el país. El objetivo es poner en pie una alternativa —cuyo nombre temporario es Movimiento por la Fusión— que tenga chances de vencer en las elecciones presidenciales, previstas para el 2005. Participan de esta articulación los grupos del Foro de San Pablo que revisitan en la oposición al ex presidente haitiano Jean-Bertrand Aristide, depuesto en febrero" (Joao A. Peschanski, Brasil de Fato, www.rebellion.org). Ferreira confirma en "un reportaje exclusivo" a la revista brasileña que "en febrero pró-

ximo, políticos haitianos deben ir a Brasil para encontrarse con integrantes del PT" (ídem). En el propio PT se han alzado las voces que alertan porque el "tiro puede salir por la culata, ya que las principales organizaciones sociales del país, como el Movimiento de los Campesinos Pobres, plantean que no se debe colaborar con los políticos que defienden la ocupación del país" (Markus Sokol, del Directorio Nacional del PT, ídem anterior).

Lula sigue la línea de Bush, que no se limita a ocupar los países que agrede sino que después les construye un Estado "llave en mano". La estrategia que el imperialismo bautizó con el nombre de "nation building".

N.Mj.

dado lugar a una propuesta de unipartidismo para mejor defender los intereses imperialistas.

Huidobro también alegó que "Uruguay está en un período de transición y no se quiere perjudicar a los futuros ministros de Relaciones Exteriores y Defensa"

(ídem). Precisamente, el futuro subsecretario de Defensa (y actual senador) José Bayardi fue uno de los que con más fervor defendió el refuerzo del contingente militar.

El derrumbe político-personal

SIGUE EN PAG. 12

# Defendamos a los prisioneros políticos del imperialismo

## POR UNA CAMPAÑA INTERNACIONAL

SAVAS MICHAEL-MATSAS

La guerra imperialista "contra el terrorismo" está afectando directamente la situación política en todos los países, tanto en las metrópolis como en la periferia.

Desde el comienzo, después del 11 de septiembre, la doctrina de Bush ha declarado una guerra indefinida de agresión contra los pueblos oprimidos en el exterior, desde Medio Oriente y Asia hasta África y América Latina, y también contra las libertades civiles y derechos sociales en su país. La invasión de Afganistán y luego la guerra de ocupación de Irak estuvieron interconectadas con las "Actas Patrióticas" I y II en EEUU y con una nueva ola de leyes "antiterroristas", medidas de seguridad de emergencia y acuerdos internacionales de cooperación y vigilancia interpolicial en Europa e internacionalmente.

Cada lucha por la libertad, por pan y trabajo, por los derechos civiles y sociales, y del movimiento de masas contra la guerra y contra la globalización capitalista, es enfrentada por los capitalistas e im-

perialistas con la violencia de la represión estatal.

Así como la resistencia iraquí y la Intifada luchan heroicamente contra la ocupación del imperialismo y del sionismo, toda la población civil local está reducida al status de prisionera política. No es casual que el Pentágono norteamericano planea ahora, después de la masacre de Falluja, establecer un puesto estratégico de alta tecnología, un campo de concentración para miles de sobrevivientes. En Palestina, el régimen de apartheid sionista utilizó la oportunidad de la "guerra contra el terrorismo" para los una escalada en sus ataques genocidas contra la población palestina en Gaza y Cisjordania, así como también contra la población árabe-palestina que vive dentro de la "línea Verde" en Israel, como lo demostró la cacería de brujas contra el movimiento Abnaa El Balad y el encarcelamiento de su dirigente, el compañero Mohammad Kan'ane.

En América Latina, la represión estatal es llevada adelante por los gobiernos locales, a menudo de centroizquierda, que actúan en

nombre del imperialismo y del FMI, como bien lo han demostrado la ocupación y represión en Haití, la represión contra el movimiento campesino de los sin tierra en Brasil y al movimiento piquetero en Argentina, con el encarcelamiento de muchos de sus luchadores.

Guantánamo, el Auschwitz del tiempo actual, no está lejos de la patria (EEUU). Recientemente se supo que en la Universidad de New York se realizó un siniestro curso de "seguridad interior" acerca de "técnicas de interrogación" y "tecnología para la vigilancia", relacionado con el Homeland Security Management Institute, dirigido por el coronel John J. Perrone, quien había servido como comandante del Grupo de Operaciones Conjuntas de Detenidos en Guantánamo.

Las bárbaras condiciones de Guantánamo y el infierno de Abu Ghraib son exportados y luego reimportados a los países de Norteamérica y Europa. Los nacionalistas vascos tienen un destino similar a manos de los torturadores españoles con la asistencia activa de la policía francesa. En Grecia,

con el pretexto del desmantelamiento de los grupos de guerrilla urbana "17 de Noviembre" y ELA (Lucha Revolucionaria del Pueblo), se ha quebrado el marco jurídico-legal establecido, fueron introducidos nuevos procedimientos policiales de emergencia y una legislación especial terrorista, se establecieron Cortes especiales y se dictaron sentencias a cadena perpetua en juicios sin las evidencias legales necesarias, además de falsos testimonios provistos por los servicios de seguridad de Grecia, la inteligencia británica y la CIA. Ahora el régimen especial de detención de prisioneros políticos en Grecia es bajo confinamiento subterráneo y sin ningún acceso a la luz natural; no es diferente de aquellos que hicieron famosa la prisión de Stammheim en Alemania y las celdas "ciegas" de Turquía. Estos prisioneros no son considerados ni como presos políticos ni como presos comunes legales, sino solamente como "detenidos", la misma denominación que tienen los prisioneros de guerra en Guantánamo.

Es obvio que el nuevo arsenal represivo ilegal es introducido como una medida de guerra civil preventiva, no contra pequeños grupos foquistas aislados sino contra todo el movimiento popular y de los trabajadores, particularmente cuando se profundiza la crisis capitalista mundial y se agudizan internacionalmente los conflictos nacionales y de clase.

La Coordinadora por la Refundación de la IV Internacional llama a todas las organizaciones de luchadores y los movimientos internacionales de trabajadores, a todos los movimientos populares y grupos de derechos civiles, a movilizarse en una campaña internacionalmente coordinada para la defensa de todos los prisioneros políticos y víctimas del imperialismo desde Palestina a Grecia y Argentina.

La lucha contra la guerra imperialista está indisolublemente ligada con la lucha contra la represión estatal y contra los gobiernos capitalistas en cada país.

### Boletín Interno Internacional COORDINADORA POR LA REFUNDACION DE LA IV INTERNACIONAL

N° 9 (Edición en Inglés)  
N° 18 (Edición en español)

Jueves, 16 de diciembre de 2004

#### SUMARIO

1. Informe sobre Venezuela, por Osvaldo Coggiola 13/12/04.
2. Un informe de Bolivia, por Edgardo (13/12/04).

ayacucho@po.org.ar

# La nueva revolución social en China

## PRIMERA NOTA: LA REBELION OBRERA

LUIS OVIEDO

En China, las protestas obreras y campesinas "están creciendo en escala, frecuencia y violencia", informó hace poco *The Wall Street Journal* (5/11). Desde otro lado del arco ideológico, *II Manifiesto* (11/11) confirmaba que en China "las protestas son muchas y en aumento".

En el cuadro de uno de los intentos más profundos y prolongados por restaurar el capitalismo aparece una clase obrera "más decidida (...) cuya docilidad ya no se puede dar por descontada" (*The Washington Post*, 25/11); "que protesta y que no quiere limitarse a sufrir en silencio los 'dolores' asociados al parto de la transición" (*II Manifiesto*, 11/11).

### "Una serie de huelgas sin precedentes"

La "serie de huelgas sin precedentes" que vive China (*The Washington Post*, 25/11) es la respuesta a las terribles condiciones de trabajo impuestas por los restauracionistas. Jornadas de 12 horas diarias, seis días a la semana, por salarios de 120 dólares mensuales. De estos salarios, las patronales deducen hasta una tercera parte por "alojamiento y comida", a los trabajadores que duermen en barracas de las empresas y comen en sus cantinas.

Sólo en una industria (la del calzado) y en una ciudad (Dongguan) se registraron doce huelgas en el último año. "Nunca tuvimos algo así", reconoce el gerente de una de estas empresas, la taiwanesa Stella International, que ex-

plota a 42.000 obreros (*The Washington Post*, 25/11).

La Stella debió enfrentar en los últimos meses dos grandes huelgas que paralizaron al conjunto de sus plantas en la región. En la segunda de ellas, un piquete de 500 trabajadores destruyó parte de las instalaciones y tomó como rehén a uno de los gerentes.

El movimiento huelguístico es general. Su extensión, según el gerente de Stella, obedece a que "en los últimos años, los salarios han crecido por debajo de la inflación". Pero añade otro factor, potencialmente revolucionario: "Disminuye el miedo a las autoridades".

También "las protestas campesinas, muchas de ellas violentas, han estallado con creciente frecuencia en los últimos meses".

Esta clase obrera, que muestra una mayor confianza en sí misma y que pierde el miedo a las autoridades, está constituida, en su mayoría, por jóvenes de 18 a 22 años, con grados de educación más o menos elevados. En ramas enteras, la mayoría está constituida por mujeres.

Las huelgas muestran que "la era en la que los trabajadores chinos aceptaban cualquier salario parece estar llegando a su fin" (*The Washington Post*, 25/11). Por primera vez hay escasez de mano de obra, especialmente en las franjas de trabajadores más buscados (mujeres menores de 22 años, con educación secundaria) y en las ramas que pagan salarios peores. Todo esto —dice un corresponsal— "pone en cuestión el futuro de la tercerización" (*idem*).

La práctica de desmontar sus plantas en los países de origen (o

incluso en países atrasados de salarios relativamente altos) para trasladarlas a China fue masivamente utilizada por las patronales para reducir salarios y flexibilizar las condiciones laborales en todo el mundo. Cada victoria salarial de la clase obrera china es, por lo tanto, un nuevo punto de defensa para los salarios y las condiciones de trabajo de la clase obrera mundial.

Para mantener bajos los salarios y las condiciones de trabajo extremas, algunas patronales han comenzado a desarmar sus plantas en la costa china para trasladarlas al interior, ampliando el campo de la insurgencia.

### La lucha contra la privatización

Miles de empresas estatales chinas están siendo privatizadas, en beneficio, en muchos casos, de sus propios gerentes "comunistas". La resistencia a las "reestructuraciones" que acompañan a las privatizaciones está dando lugar a las luchas obreras más profundas y prolongadas. En estas luchas interviene un proletariado de mayor edad y experiencia que en las de las plantas más nuevas de la costa.

En Chongqing, desde principios de agosto y durante doce días, los obreros ocuparon la Fábrica de Vehículos Especiales. La planta había sido vendida por su propietario —el Ejército Popular— a un grupo capitalista privado, que anunció una reestructuración drástica, con miles de despidos. Los obreros denunciaron que la planta había sido vendida al 10% de su valor, sin subasta pública. Los trabajadores ofrecieron comprarla por

un valor mayor para gestionarla colectivamente.

El gobierno local y el ejército respondieron a la oferta obrera enviando a la policía a desalojar la planta. El primer intento fue rechazado; sólo ocho días después, y tras reunir miles de tropas adicionales, la policía logró concretar el desalojo.

Otra enorme huelga con ocupación contra la privatización, que *II Manifiesto* (11/11) describe como "la lucha obrera más extraordinaria de la cual se tenga conocimiento en China", se desarrolló en la planta textil Tianwang, de la ciudad Xianyang, un área de antigua industrialización.

El nuevo propietario —China Resources, una compañía montada por la propia burocracia, que cotiza en las bolsas de Londres, Nueva York y Hong Kong, asociada con capitalistas chinos— pretendía despedir a sus 6.800 trabajadores, la mayoría mujeres, y retomar a un número no precisado, con contratos temporales y salarios muy inferiores. Pretendía, además, imponer un "período de prueba" de seis meses (a trabajadores que, en muchos casos, llevaban más de diez años en la planta), durante los cuales los sueldos serían sólo el 60% del nuevo salario. La patronal también rechazaba realizar aportes jubilatorios y para el sistema de salud.

Las obreras ocuparon la planta durante siete semanas. La ocupación, dice una corresponsal, fue "larga y determinada" (*idem*). Turnos de guardia en las puertas durante las 24 horas, asambleas multitudinarias, carpas de solidaridad en el exterior y hasta movilizaciones de apoyo de los habitantes de la ciudad —un hecho verdaderamente inédito en China—. La policía no logró desalojarla y la ocupación sólo fue levantada luego de ciertas concesiones patronales.

### Organización obrera y sindicatos

La mayoría de las huelgas, sin embargo, son de corta duración y relativamente "pacíficas".

De acuerdo al corresponsal de *The Washington Post* (25/11), "no están organizadas por comités permanentes o grupos formales de trabajadores". Sin embargo, parecería que la negativa de los obreros a hablar ante la prensa de la existencia de "comités permanentes" o de redes de activistas es una medida de defensa frente a la represión.

La mayoría de los conflictos se resuelve mediante una combinación de pequeñas concesiones y, después, el encarcelamiento y enjuiciamiento de sus líderes (como en Caleta Olivia). Los conflictos de Stella terminaron con aumentos salariales y la condena de tres obreros sindicados como "líderes" a penas de entre dos y seis años de

cárcel. La ocupación de la textil de Tianwang terminó con el retroceso de la patronal en dos de los puntos más escandalosos —se anuló el "período de prueba" y se extendió la duración de los contratos— y, luego, el enjuiciamiento de veinte trabajadoras.

Las huelgas y ocupaciones se desarrollan al margen de los sindicatos oficiales, que son meras agencias de los gobiernos locales. En la región de Dongguan, dice un especialista, "el gobierno local es el mayor patrón del área" (*The Washington Post*, 25/11).

La ley china obliga a los patronos a aceptar la sindicalización de los trabajadores (en los sindicatos oficiales)... sólo en el caso de que éstos lo reclamen. Los patronos y los gobiernos locales impiden la sindicalización. Pero, incluso "en los raros casos donde existen los sindicatos", la misma persona es gerente, representante del sindicato y funcionario del gobierno local... (*Idem*).

Las propias patronales, temerosas de las huelgas, han comenzado a abrir sus propios "canales": después de la segunda huelga, la patronal de Stella habilitó un "buzón de quejas", publica una revista en la que los trabajadores pueden expresar sus reclamos y comenzó a realizar reuniones mensuales con un "comité obrero" para discutir sus reivindicaciones (la información no indica, sin embargo, la forma en que fue elegido ese "comité").

También la burocracia debate la mejor forma de enfrentar la "rebelión obrera". *II Manifiesto* (11/11) destaca la existencia de una tendencia partidaria de "canalizar" los reclamos a través de los sindicatos oficiales, pero que sería más una maniobra transitoria que "un cambio de ruta".

### Régimen social

Durante el juicio a los dirigentes de la huelga de Stella, el abogado defensor de los obreros comparó la situación de éstos con la de los trabajadores semiesclavos en las fábricas norteamericanas bajo el régimen del Kuomintang, antes de la revolución en 1949. "La única diferencia, señaló, es que antes el Partido Comunista estaba del lado de los trabajadores; hoy está del lado de los capitalistas" (*The Washington Post*, 25/11).

Las luchas obreras y campesinas en China y, particularmente, la posibilidad de una lucha común de obreros y campesinos, son una manifestación del conjunto de explosivas contradicciones de todo orden desatadas por la restauración capitalista, y ponen sobre el tapete al proceso restauracionista (transitorio) en China.

[Próxima nota: La rebelión campesina en China]

## Tabaré pone a la Texaco...

VIENE DE PAG. 11

de Marina Arismendi, la secretaria general del Partido Comunista, que se había pronunciado contra el reforzamiento del contingente, al abandonar la sala, no deja de ser un recurso extremo para no romper la "disciplina" del FA. Que el FA se haya transformado en un 'gurka' político de Bush no le impedirá a Marina ocupar el puesto que le asignó Tabaré para "combatir la pobreza" en la otra orilla.

Para mayor vergüenza de la izquierda unida uruguaya, un senador derechista, el nacionalista (blanco) Carlos Garat, votó en contra. Garat se dio el 'lujo' de denunciar que "esta es una misión de guerra, es una misión de represión (...) en Haití se está agravando la situación interna y se está viviendo prácticamente una revolución, y esto es en definitiva

mandar más tropas uruguayas para que combatan, repriman a ciudadanos de Haití que no quieren acatar el mandato del gobierno del golpe de Estado" (*idem*).

Aun antes de subir al gobierno, los dirigentes del FA han tenido tiempo para desplegar toda su inmundicia política. ¿Dudará alguien, después de esto, qué hará el gobierno del FA y sus aliados de la burguesía —el Encuentro Progresista y la Nueva Mayoría?

### Texaco y la curia al gobierno

Pocas horas antes, Tabaré Vázquez había anunciado su gabinete. Como ministro de Industria fue designado Jorge Lepra, que no integra ninguno de los partidos de la coalición. Lepra fue nada menos que el presidente de la filial de la petrolera norteamericana Texaco para el Cono Sur (Argentina, Uruguay y Paraguay). Fue, también, presidente de la Cámara de Comercio Uruguay-Estados Unidos y, además, miembro del

Consejo Superior de la Universidad Católica del Uruguay. Un caracterizado representante del gran capital, del imperialismo y del clero se sienta en el gabinete de la "izquierda" uruguaya.

La designación de Lepra fue recibida con satisfacción por la Cámara de Industrias; su presidente lo recibió en la sede de la cámara saludándolo como "un amigo de la casa" (*La República*, 9/12). Lepra se entrevistó también con la burocracia del PIT-CNT, que le prometió su colaboración. Los dirigentes de la central sindical no dijeron una palabra acerca del nombramiento porque, explicaron con la mejor cuota de cinismo de que disponen, "la designación de los ministros es atribución del presidente" (*La República*, 10/12). Petrolero diligente, a poco de su designación Lepra se reunió con los representantes de Petrobras en Uruguay para "estudiar" una posible "asociación" de la privatizada petrolera brasileña con la estatal uruguaya Ancap. ◀